



HOJA OFICIAL DEL LUNES

DE BARCELONA

LUNES, 22 DE AGOSTO DE 1932

ADMINISTRACION : CASA DE CARIDAD : MONTALEGRE, NÚMERO 5 : BARCELONA : TELÉFONO 24770

NÚMERO 348 : 10 CÉNTIMO

DESPUÉS DE LA SUBLEVACIÓN DE SEVILLA

El martes o el miércoles próximo se celebrará el juicio sumarísimo contra los generales Sanjurjo y García de la Herranz, teniente coronel Esteban Infantes y capitán aviador Justo Sanjurjo

Se ha encargado de la defensa del general Sanjurjo el ex-ministro de la monarquía, señor Bergamín

Don Basilio Alvarez ha rehusado defender al general García de la Herranz

Madrid, 21. — Hasla cerca de las cinco de la madrugada estuvo reunida la Sala sexta del Tribunal Supremo, deliberando sobre el sumario que se instruye por los sucesos de Sevilla, en los que figura como primer encausado el general Sanjurjo. A dicha hora se retiraron los magistrados a descansar. A las diez de la mañana se volvieron a reunir nuevamente, siendo de destacar que la labor realizada por esta Sala ha sido intensa, pues ha estado reunida, en sesión casi continua, desde el sábado por la mañana.

Pocos minutos después de las diez llegó al Palacio de Justicia el presidente de la Sala, don Mariano Gómez, con el abogado fiscal y con el secretario del Juzgado especial. A poco de haber llegado el señor Gómez acudió al Supremo el fiscal de la República, señor Martínez de Aragón. El señor Martínez de Aragón pasó al despacho de don Mariano Gómez, con quien conferenció cerca de una hora.

A media mañana no se sabía quiénes serían los defensores de los cinco encausados y sometidos a juicio sumarísimo. Se aseguraba que el general Sanjurjo y su hijo don Jorge habían designado al ex ministro señor Bergamín, y que el ayudante del general Sanjurjo, señor Esteban Infantes, había designado a su hermano, magistrado de la Audiencia de Toledo. También se indicaba que el general García de la Herranz había designado a un conocido abogado sevillano. Del defensor del procesado, teniente de la henermería, señor Díaz Carmona, no se hablaba.

A las doce de la mañana llegaron al Palacio de Justicia, después de practicar varias diligencias, el juez especial señor Iglesias del Portal y el secretario de dicho Juzgado. El señor Iglesias del Portal nos comunicó que el general Sanjurjo había designado como abogado suyo al señor Bergamín, el cual llegaría pocos momentos después. Efectivamente, a los pocos momentos acudió al Palacio de Justicia el señor Bergamín. El señor Bergamín se entrevistó con el juez especial y con el presidente de la Sala sexta.

Luego el ex ministro conservador, habló con los periodistas y les manifestó que se había encargado de la defensa del general Sanjurjo, no así la de su hijo don Justo. La defensa del capitán Sanjurjo la consideró facilísima, tan fácil como la del hijo del señor Sánchez Guerra. Esta defensa es una cosa hecha con sólo decir al Tribunal que el encausado es el hijo del general Sanjurjo.

El general García de la Herranz comisionó anoche al señor Esteban Infantes, hermano del procesado de estos apellidos, que gestionase se encargase de su defensa cierto abogado eminente de cuyo nombre nada se sabe.

Desde el Palacio de Justicia, el juez especial y su secretario se trasladaron a Prisiones militares para continuar sus diligencias.

El fiscal de la República conferenció con varios magistrados de la Sala sexta. Poco después llegó el secretario de la Inspección de Tribunales, que su puso a disposición del juez por si tenía que ordenar algún servicio relacionado con algunos de los Juzgados que no fueran especiales.

El presidente de la Sala sexta recibió al conservador del Palacio de Justicia, que fue a recibir órdenes respecto a la preparación del local en el que se ha de efectuar la vista. A la una de la tarde, cuando los magistrados se retiraron, el señor Gómez recibió a los periodistas y les hizo las siguientes manifestaciones:

— Acabo de notificar al señor Bergamín que el general Sanjurjo le ha designado su defensor. El señor Bergamín ha aceptado y le he provisto de la correspondiente autorización para que pueda visitar cuando quiera, en prisiones militares, a su defendido.

A las doce notiqué, por otra parte, al fiscal el acuerdo de la Sala de que se siga procedimiento sumarísimo al general Sanjurjo, al general García de la Herranz, al teniente coronel de Estado Mayor, señor Esteban Infantes, ayudante

que era del general Sanjurjo, y al capitán aviador don Justo Sanjurjo. Al otro encausado, señor Díaz Carmona, teniente de la Guardia civil, que escoltó al general Sanjurjo, se le instruye también sumario por separado, de procedimiento ordinario, al igual que a los demás encausados por el levantamiento de Sevilla.

El procedimiento sumarísimo — agregó — tiene tres fases: la primera, la instrucción del sumario, que en este caso se ha llevado con ritmo de serenidad y lentitud. No es que quiera decir con ello que se haya perdido tiempo, todo lo contrario, ya que se han tenido que practicar numerosas pruebas. La Sala ha acordado declarar concluso el sumario.

El segundo es el plenario. Hoy instruímos el plenario de la causa. La característica de esta fase es la publicidad, es decir, que a todas las actuaciones asisten el fiscal y la defensa.

La tercera fase es la vista. Esta se celebrará públicamente, inmediatamente después de la defensa haya terminado el estudio del sumario. El plenario — agregó — tiene a su vez tres aspectos. Al fiscal, para el estudio de los autos, se le concede un plazo de tres horas, que ha comenzado a las doce de la mañana. Simultáneamente los acusados pueden nombrar sus defensas. Después comparecen los procesados ante el juez con sus defensores y fiscal para la lectura de cargos, petición de pruebas, competencia y todos los incidentes que surjan.

Habida consideración de todo lo anterior, preguntamos al señor Gómez cuándo creía que podría tener lugar la vista.

— Supongo — contestó — que la vista no podrá celebrarse antes del martes, o quizás el miércoles.

Añadió el señor Gómez que, dado el excepcional interés que el acto de la vista ha despertado, se está preocupando del local en el que se podrá celebrar, para que la puedan presenciar el mayor número de personas y la prensa con las mayores comodidades posibles.

Si los periódicos consiguen que la Compañía Telefónica instale en una de las galerías del Palacio de Justicia varias cabinas telefónicas, él está dispuesto a facilitar para ello una galería.

En este caso, como en otros procedimientos sumarísimos, la Sala está dispuesta, dentro de los procedimientos legales, a dar a las defensas, para el estudio del sumario, las facilidades precisas, aquí i fuera de aquí. Concederá que las cuatro defensas se reúnan durante doce horas, a tres por cada defensa, para que estudien el sumario. Así, pues, se permitirá a los abogados defensores que trabajen solos o aisladamente ayudados de pasantes, y de los mecanógrafos y taquígrafos que precisen. De esta manera estará mejor garantizada su labor y habrá más perfeccionamiento en los hechos.

Manifestaciones del señor Bergamín

Madrid, 21. — Hemos hablado con el defensor del general Sanjurjo, don Francisco Bergamín, quien ha dicho que parece que se olvida que si bien en los delitos hay tres grados, en los de rebelión hay cuatro: conspiración, tentativa, delito frustrado y delito consumado, y yo no creo que al delito del general Sanjurjo haya nadie capaz de incluirlo en el cuarto grado. Pero, además, hay la circunstancia de que el Código prohíbe a los jueces la aplicación de algunas penas, habida cuenta de los antecedentes del presunto reo, su historia y sus propósitos. Nadie puede negar que en el cambio de régimen, a Sanjurjo hay mucho que agradecerle.

— Por otra parte, por escrito y de palabra manifestó que no iba contra la República, sino contra un Gobierno que entendía dominado por los elementos socialistas. El error fue de quienes se mezclaron con el absurdo propósito de una restauración monárquica. No hay nadie que piense que el general Sanjurjo quisiera traer de nuevo a don Alfonso. No puede haber una segunda restauración: no hay ningún caso en la Historia. Nadie que conozca al ex rey, como le conocíamos nosotros, puede decir que haya habido ese intento.

LOS VIAJES DEL PRESIDENTE

El señor Maciá visitó ayer Palamós, donde fué acogido con grandes manifestaciones de simpatía

Asistió a una visita a la Colonia infantil de la Generalitat y al homenaje al veterano republicano federal señor Fábregas y Deu

Acompañaron al Presidente los consejeros Sres. Gassol, Tarradellas e Irla, y el alcalde y el gobernador de Gerona Sres. Santaló y Ametlla

Palamós, 21. — Recibió ayer esta población la agradable visita del Presidente de la Generalitat de Cataluña, don Francisco Maciá. El Presidente había salido a las diez de la mañana de Barcelona, en automóvil, acompañado de su esposa doña Eugenia Lemara y de su hija María. El objeto del viaje presidencial, aparte del deseo del señor Maciá de visitar esta comarca, fué el de asistir al acto del homenaje al veterano republicano federal don José Fábregas y Pou, que habían organizado las entidades republicanas del distrito.

En el límite de la provincia de Gerona aguardaban al Presidente el comisario de la Generalitat señor Irla, el gobernador señor Ametlla, el concejal de Gerona señor don Dario Rahola y el secretario del gobernador civil señor Oliva.

A las doce del mediodía llegó el Presidente a Palamós. La población en masa, que le aguardaba a la entrada, le tributó un recibimiento entusiasta. La multitud rodeó el coche presidencial, impidiéndole avanzar.

El señor Maciá descendió del coche y se dirigió a pie a la Casa Consistorial, rodeado de las autoridades y del público que le aclamaba constantemente. Un grupo de señoritas, tocadas con gorros fríos, obsequiaron al señor Maciá y a su esposa e hija con ramos de flores.

La multitud organizó una manifestación con banderas y se dirigió, también, a la Casa Consistorial, donde tuvo lugar una recepción, a la que concurrieron el Ayuntamiento en pleno, el juez municipal, administrador de Aduanas, teniente de la guardia civil y de carabineros, administrador de Correos, profesores de escuelas públicas y colegios particulares y representantes de las entidades políticas y de los Ayuntamientos de la comarca.

Atendiendo a las insistentes manifestaciones de la multitud, el Presidente hubo de asomarse al balcón del Ayuntamiento. El alcalde, don Fermín Olivé, pronunció un breve discurso de bienvenida en nombre de la población, en el que expresó su gratitud al señor Maciá por su visita a Palamós.

El señor Maciá, visiblemente emocionado por la entusiasta acogida de que se le hacía objeto, dijo que estimaba estas demostraciones de afecto dirigidas al Presidente de la Generalitat como demostración de la unidad de los catalanes hacia lo que representa esta alta magistratura.

Saludó a la tierra ampurdanesa como tierra de libertad, que guarda la máxima fe en la República y en las ideas liberales.

Dice del Ampurdán que así como supo imponer la sardana, símbolo de fraternidad y de libertad, en la que se puede entrar y salir sin presiones ni coacciones de nadie, también sabrá imponer el sentimiento patriótico y de fraternidad entre todos los catalanes y los demás pueblos que han de llegar a constituir la gran República federal española. Las últimas palabras del señor Maciá fueron saludadas con una gran ovación.

Sigue diciendo el señor Maciá que tiene arraigado en lo más profundo de su corazón el amor a los humildes, y que en este principio ha de inspirar su gestión de gobierno la Generalitat de Cataluña. Nada de rencores — agrega —, que destruyen; amor y fraternidad, que edifican.

Terminó diciendo el señor Maciá: Si entre vosotros, como no es

de creer, se produjeran agitacione o movimientos monárquicos y revolucionarios como el que acaba de ser sofocado, tengo la seguridad de que todo el pueblo ampurdanes, como un solo hombre, sabría lanzarse a la calle a defender la República, para oponerse a la ignominia que significaría volver al régimen de opresión que hemos sufrido. A nuestro lado estaría el Presidente de la Generalitat, cuya autoridad ha de estar compensada íntimamente con los anhelos del pueblo.

Al salir del Ayuntamiento, una comisión del Partit Catalista Republicà saludó al Presidente, ofreciéndole su adhesión. También le cumplimentó el diputado de la Generalitat por Figueras, señor Puig Pujades.

Desde el Ayuntamiento se dirigió el Presidente a visitar el edificio donde se halla instalada la Colonia infantil, patrocinada por la Generalitat, como hija de los establecimientos benéficos de Gerona.

Los niños de la colonia acudieron a saludar al Presidente, y uno de ellos pronunció un discurso de bienvenida que terminó con vivas al Presidente, a Cataluña y al comisario de la Generalitat en Gerona.

El señor Maciá llamó a la hermana superiora de las religiosas que cuidan de la colonia y le rogó que perseverase en la obra humanitaria que viene realizando. Además, el Presidente encargó que se sirviese mañana, lunes, una comida extraordinaria a los niños de la colonia. Estos fueron obsequiados con unas cajas de bombones.

A esta visita asistió también el gobernador, señor Ametlla, y mientras se efectuaba llegaron los consejeros de la Generalitat señores Gassol y Tarradellas, el alcalde de Gerona y el diputado de las Constituyentes, señor Santaló, y los señores Alavedra y Font. Todos elogiaron empídicamente el funcionamiento e instalación de la colonia.

El señor Maciá y sus acompañantes visitaron a continuación el Centro Republicano Federal, donde fueron recibidos a los acordes de un himno patriótico interpretado por una columbia ampurdanesa. En nombre de la Junta de dicho centro dió la bienvenida al Presidente don Enrique Puig.

El señor Maciá y sus acompañantes fueron obsequiados con un lunch, y luego se dirigieron todos a la playa de la Fosca donde tuvo lugar un banquete de homenaje al Presidente, en el Hotel Gerolífic, al que asistieron, además de las personalidades que acompañaban al señor Maciá, los señores Lorenzo Dalmau, Puig Pujades, Marcial Trilla, José Fábregas y representaciones de Ayuntamientos y entidades, hasta reunir un número aproximado de cien comensales.

En este acto cumplimentó al Presidente una comisión de la Cooperativa Obrera de San Hilario. A las cinco de la tarde, el Presidente se dirigió a casa de don Lorenzo Dalmau, diputado de la Generalitat, donde tuvo lugar el acto de homenaje a don José Fábregas, con asistencia de numeroso público.

Habló en primer lugar el alcalde, don Fermín Olivé, quien hizo

un caluroso elogio del homenajeado, aportando datos biográficos demostrativos de los sacrificios que ha realizado por la República el señor Fábregas. Fué muy aplaudido.

Don Juan Bassaganya, del Partit Federal de Puigcerdà, hizo también un fervido elogio del señor Fábregas, y en términos parecidos se expresaron los señores Dot y Arxé, de Olot, Dario Rahola, Puig Pujades, Lorenzo Dalmau, José Irla, Miguel Santaló y Ventura Gassol. Este último estuvo muy feliz de frase, acertando a conmovir a los asistentes al evocar la labor humilde y callada de los héroes anónimos que han venido realizando durante muchos años una gran obra de proselitismo en favor de la República. Hombres como Abdón Terrades, Totau, Sunyer y Capdevila, Maymó y tantos otros en los que se reflejan las virtudes y altas cualidades raciales de Cataluña. Dedicó también un recuerdo a Catalina Vila, de Llagostera, cuyo temple y virtudes cívicas deberían haber heredado todas las mujeres de Cataluña.

Agrega que siente una gran emoción al verse ante las banderas que se han descolorido por la acción del tiempo, banderas veteranas que recuerdan luchas heroicas en favor de la libertad y que hoy son la mejor presea que luce la República. Esa misma emoción me invade al contemplar las cabezas nevadas, venerables, de los veteranos de la República.

Terminó haciendo un elogio de la personalidad de Maciá, en el que se unen todas esas virtudes para ser símbolo. El discurso del señor Gassol fué muy celebrado, siendo ovacionado con gran entusiasmo.

El gobernador, señor Ametlla, dijo que el acto de civismo que se estaba celebrando era una nueva demostración de la unidad catalana entorno del presidente.

Habló a continuación el señor Fábregas y Deu, para agradecer el homenaje de que le hacían objeto, saludado con una gran ovación. El señor Maciá le abraza y se reproducen las aclamaciones entre el mayor entusiasmo de los presentes. El señor Fábregas da las gracias por el homenaje, y dice que lo acepta, no por haberle sido dedicado a él, sino a toda Cataluña, y en especial a sus amigos los viejos republicanos que lucharon para lograr la instauración de la República. Termina diciendo que, aun cuando viejo, él y sus amigos de aquella generación seguirán trabajando para que la República se consolide y sirva de base a las libertades del pueblo.

El señor Maciá puso término a los discursos pronunciando breves frases de adhesión al homenaje que se tributaba al señor Fábregas.

Terminó su discurso el señor Maciá diciendo que él, como Presidente de la Generalitat, se inspira en los anhelos del pueblo, y que él hará siempre lo que deseé el pueblo. Al acabar el acto, el Presidente marchó a S'Agaró, acompañado del consejero señor Terradellas y de otras personalidades.

Todo el pueblo de Palamós se congregó para despedir al Presidente, prorrumpiendo en vítores y aplausos cuando el automóvil abandonó la población.

La «Gaceta Popular de Colonia» juzga la sanjurjada

Berlin, 21. — La Gaceta Popular de Colonia comenta la sublevación militar española en estos términos:

«Cuando los generales intervienen en la política de un país, con propósito, naturalmente, de hacer su fealdad, sólo acostumbran a provocar desgracias y catástrofes. Así ha ocurrido ahora en España, donde unos cuantos militares desocupados y mal avenidos con el régimen que el pueblo español se ha dado por su propia voluntad han puesto en escena una opereta grotesca con un epílogo sangriento.

Los militares — sigue diciendo — suelen cometer la grave falta de confundir los sentimientos del pueblo y las tendencias de la opinión pública con el ambiente de los cuarteles de banderas y de los círculos aristocráticos. El general Sanjurjo y sus torpes amigos se hacían la ilusión de entrar en Madrid montados en caballos amateados a la alta escuela, entre músicas, banderas, flores y pipros del mujerío. Pero lo único que han logrado ha sido provocar una serie de incendios de casinos de gente ociosa y algunos otros excesos, expresión lamentable de la «célera e indignación legítima» que su empresa descabellada ha encendido en el pueblo.»

Se ha de hacer observar que la Gaceta Popular de Colonia es un periódico católico de ortodoxia irrefragable, que suele recibir sus inspiraciones de la Ciudad del Vaticano.

«Definitivamente, el banquete-homenaje al alcalde de Sevilla se celebrará el próximo miércoles, día 24, a la una y media de la tarde, en un restaurante de la Bombilla.

A iniciativa de los Amigos de Riego cooperan con gran entusiasmo el Partit Radical y la Casa de la República, y se sabe asistirá al banquete muchos parlamentarios, los veteranos de la República, la Liga de los Derechos del Hombre y representaciones de los núcleos de la izquierda gubernamental.

Mitin de la Esquerra Republicana de Cataluña en Tarragona

“La libertad de Cataluña correrá la misma suerte que la de la República”, dijo el señor Lluhi.

“Hay que defender a la República, afirmó el señor Aguadé, que es lo más sagrado que tenemos”.

Tarragona, 21. — Esta mañana, y organizado por la Juventud Federal de Tarragona, ha tenido lugar, a las once de la mañana, en el teatro Tarragona, un gran mitin en el que han tomado parte destacadas personalidades de la Esquerra, tales como el alcalde de Barcelona, señor Aguadé, y los diputados señores Lluhi y Sbert.

Ha abierto el acto el presidente del Comité de Juventud Federal, don José Franquet.

Seguidamente, ha hecho uso de la palabra don Luis Mestres, quien, en nombre de la Juventud Federal, ha hecho la presentación de los oradores, haciendo también una pequeña apología del Partido de izquierda, de su política y de sus hombres que hoy gobiernan a Cataluña.

El diputado de la Generalitat por Gaudesa, señor Rauret, habla a continuación.

Abunda en estos momentos en todas las tierras de Iberia — empieza diciendo — el ambiente de Cataluña y sus anhelos, el desasosiego e inquietud de emoción revolucionaria que existía antes del 12 de abril, porque había una gran mayoría del pueblo que vivía en régimen afrentoso de opresión, y había, en cambio, una Cataluña que vivía explotada por esta gran mayoría del pueblo. Posteriormente, y con el hecho revolucionario, continuaba viviendo con la misma tesitura el pueblo escarnecido por los mismos que no salieron del país aun después de haber sido destronado el rey.

De ahí que el pueblo levantara la voz porque no estaba satisfecho.

Yo también era uno de estos descontentos porque veía que los gobiernos de la República no acaban de dar satisfacción al pueblo, que la había implantado. Pero desde el jueves, en que fué votada por el Parlamento la expropiación de fincas rústicas de aquellos que descarnadamente habían continuado escarneciendo al pueblo, puedo decir ya que la República ha entrado en su verdadera etapa: esto es, una República del pueblo, de la gente que trabaja, no de aquella plejeyada de farsantes que, por la demasiosa tolerancia que se les ha tenido con ellos, querían llevarla por otros derroteros.

La República, pues, ha comenzado una nueva era, y en ella es el pueblo quien debe mostrar sus anhelos de sentido izquierdista para que no pueda tener lugar otra sanjurjada.

En nombre de la Esquerra yo os invito a hacer obra de Esquerra, como es la de este Partido que tiene abiertas las puertas a todos los progresos, y cuyo programa constituye el alma de nuestro Partido.

A continuación hace uso de la palabra el señor Llorens, alcalde de Falset.

Habla de la emancipación del pueblo diciendo que no debe permitirse que se le coaccione por aquellos que hacen obra revolucionaria y creen que la República no ha llegado aún. Recuerda después un caso ocurrido al alcalde del partido de Gaudesa, que tuvo que acudir al Gobierno civil para consultar el procedimiento que debía usarse para la aplicación de la Ley de secularización de cementerios, ya que el cura del pueblo iba de casa en casa obligando a los moradores a hacerles firmar un papel metiéndose a que se les entrase católicamente.

Se extiende en consideraciones, y critica a los que siendo autoridades no tienen bastante fuerza de espíritu para hacer cumplir las leyes.

En este momento entran en el teatro los señores Aguadé, Sbert y Lluhi, siendo recibidos con una salva de aplausos, que obligan al orador a interrumpir su discurso.

El señor Llorens dice que la única manera de hacerse respetar las autoridades es gobernando en sentido izquierdista y no dejándose influir por los antiguos caciques.

El señor Galés hace uso de la palabra, y dice que no ha podido existir ningún acto tan indicado como el de hoy para expresar lo que piensa el pueblo de Tarragona, y en el que, además, la Juventud Federal de mañana, en este Partido maravilloso que es la Esquerra Catalana de Cataluña, acudida por el ilustre don Francisco Maciá.

Queríamos que los hombres de Esquerra pudiesen juzgar por sus propios ojos.

Hoy se presentan aquí tres hombres que han sido injuriados. Aquí tenéis al alcalde de Barcelona, que desde el municipio tanta obra republicana y tantos sacrificios lleva hechos por el pueblo de Cataluña. Hay después otro hombre que ha sabido levantar a la juventud de España, que es Sbert, y tenéis después a Lluhi y Vallesca, que ha sabido encarnar el anhelo republicano de Cataluña. Ellos son, pues, los que tienen que hablar.

Queríamos que a este acto hubiese asistido Santaló, que en Gerona es el alma de la Esquerra, y queríamos también que hubiese asistido Humberto Torres, que en Lérida es el más genuino representante del Partido.

El programa de la Esquerra no puede asustar a nadie. Nuestro programa consiste en haber amparado el programa de Pi y Margall, dándole normas modernas y añadiéndole aquellas cosas que el progreso ha hecho necesarias. No es sino el programa federal del 94 vestido a la moda del 32.

El diputado señor Sbert se levanta a hablar, siendo recibido con una gran ovación.

Empieza diciendo que procurará ser breve, ya que es tarde y han de

seguirle aun dos personas en el uso de la palabra.

Nosotros — sigue diciendo el señor Sbert — venimos a decir estrictamente lo que os pueda interesar. Refiriéndome al momento presente, puedo decir que este movimiento que ha sido vencido, claramente se ve que era un movimiento no sólo contra la República, sino contra Cataluña. Estas gentes han aprovechado el ambiente creado por la constante oposición de esa minoría que se dice agraria, para hacer este movimiento, que es una reacción monárquica.

Se extiende en algunas consideraciones, diciendo que Cataluña tuvo ya su primer Parlamento en el siglo XII.

Habla de la Reforma agraria, y dice: Píjase que la oposición a la Reforma agraria se hace en nombre de la propiedad. Píjase que la reforma agraria en los países más conservadores, como Checoslovaquia, han tenido que recurrir a la valoración de las tierras.

Cataluña tiene también su problema agrario. Necesita estructurarlos de una manera científica que resuelva las necesidades del momento, ya que Cataluña ha de tener presente que es un país de agricultura muy diversa. La Esquerra tiene hoy por resolver no sólo este problema, sino los que afectan al pueblo, y los resolverá dentro de Cataluña.

Cataluña tiene en la Esquerra un Partido muy grande, de espíritu republicano, unido a su programa y que aspira a hacer una Cataluña como nosotros quisieramos que fuese España; es decir, una nación que, sin perder unidad, no pierda tampoco su verdadera estructura.

Habla el señor Lluhi Vallesca, quien comienza diciendo que, como todos sabemos, el Estatuto está casi aprobado; falta sólo la parte de Hacienda, que está en manos de técnicos, y como el ambiente, en estos momentos, es favorable, pienso que pasará sin gran regateo y le serán asignados a Cataluña los medios posibles para atender a sus servicios. Falta también la consuetudinaria del Estatuto y la implantación democrática.

Con referencia al art. 7.º, que se refiere a la enseñanza, la minoría tuvo que abstenerse por no representar su anhelo de que se asignasen a la Generalidad todos los servicios; incluso la primaria. Esto no ha sido posible, y lo que fué aprobado es una fórmula que lo permite todo y no permite nada. Su principal defecto es que repercutirá en la parte de Hacienda, por requerirse una duplicación de servicios.

A parte ese artículo, lo demás nos complace tal como está aprobado. En cuanto a las modificaciones, son justas y representan la coordinación de los servicios de Cataluña con los del resto de España. Esto quiere decir que a Cataluña le costará un esfuerzo de años su implantación. Al pueblo, en cambio, se le ha hecho creer por aquellos que tienen interés en la difamación, que, a copia de cortes, se le dará un Estatuto muy pequeño, no siendo así.

La libertad de Cataluña correrá la misma suerte de la República en régimen liberal, y la República ha tenido que sufrir estos días una embestida militar escudada en el ambiente que ha creado la discusión del Estatuto en España.

Han habido dos hombres liberales que han trabajado por Cataluña, y que son Bello y Azaña. (Grandes aplausos.) Os agradezco los aplausos que los dedicáis, ya que han afrontado la impopularidad que les reporta el ser leales y comprensivos con Cataluña.

No se ha de permitir que el Estatuto sea implantado por las derechas, ya que de hecho quedaría divorciado con el resto de la opinión. No hay que olvidar que un hombre como Ventosa y Calvell ha ido por todas partes de España com batiendo la República, sin decir nunca nada en favor de la Cataluña y su Estatuto.

Así, pues, es un problema de estricta lealtad correspondiente al crédito que con el Estatuto nos concede España, pudiendo gozar de una mayor libertad. Este ejemplo hará que otros pueblos nos sigan, llegando a una República federal, que es lo que necesita un país como España para eliminar gentes de “un Dios y un rey”.

Yo soy partidario de que la implantación se haga por partidos que escoja el pueblo, y no por coaliciones. Yo debo decir que si se me obligase a escoger entre una dictadura negra y una dictadura roja, me inclinaria por la roja. Y cuando un hombre de un temperamento tan frío y sereno como el señor Azaña dice “estamos en pie de guerra”, no lo dice en vano, y, por lo tanto, yo os digo: “Estad preparados y alerta, y si se produjese otro caso de sanjurjada, tened presentes estas dos consignas: en pie de guerra y no dar cuartel”.

Habla después el alcalde de Barcelona, señor Aguadé, quien dice: “Estamos en plena victoria después de los últimos hechos. La República ha reaccionado en contra de todos los que la combatían y comienza a ir por el camino que debió seguir desde un principio.

Los grandes señores de la monar-

quía discutan nuestras libertades, nuestro Estatuto, nuestro de la República Agraria, y no han tenido ningún inconveniente en poner sus tierras a disposición de Sanjurjo, tan sólo porque podía derribar a la República.

Ahora falta, pues, no dormirse sobre los laureles, y no dejarse engañar por voces de sirenas que nos llevarían por mal camino.

Recordad que un hombre nuestro y vuestro, como Carner, en el caso de March dijo en la Cámara: «O se acaba con este hombre o este hombre acaba con nosotros.» Nos hemos batido mucho tiempo y hemos sufrido mucho, y no dejáremos ahora que acaben con nosotros. Seremos nosotros quienes tendremos que acabar con ellos. Hay que ser fuerte de espíritu; hay que defender a la República, que es lo más sagrado que tenemos.

Un concepto que algunos tienen interés por hacer público en desprestigio de la Esquertera es la profesión del centralismo barcelonés. Ya comprendemos que modestas capitales de provincia, al quitárselas la parte oficial, protestarán, porque crearán perder un beneficio. Si se os quita un gobernador, que vosotros

no necesitaréis para nada, se os pondrá, en cambio, una escuela agrícola que hará más por vosotros. Procuraremos por lo tanto, liberaros del centralismo, garantizando las máximas libertades.

Yo tengo que decir que salimos de un movimiento peligroso. Es preciso que todos formemos para estar alerta y al tanto del peligro frente a estos hombres que han usufructuado cargos oficiales. Habéis de comprender lo que habría sido de todos, en caso de vencer estos hombres. La actuación de Martínez Anido y de Primo de Rivera habrían sido sobrepasadas. Hay, pues, que estar frente a estos hombres, cueste lo que cueste, alerta siempre.

El señor Aguadé ha sido muy ovacionado.

Después han sido obsequiados con un banquete en el Restaurant Tarracó, y por la tarde han ido a Constantí y Villalonga, en viaje de visita.

En Reus y Valls se celebraron también mítins d'Esquerra Republicana, con numerosísima asistencia y con gran entusiasmo. Tomaron parte en el mismo los mismos oradores.

El nuevo Comisario de la Generalidad de Lérida

Hace un gran elogio de la gestión de su antecesor señor Bellí y nos habla de la labor a realizar en aquella Comisaría

Ha estado en Barcelona, después de tomar posesión de su cargo, el nuevo comisario de la Generalitat en Lérida, don Pedro Valdeoriola. Después de lo que se ha dicho acerca de una supuesta crisis en la Comisaría de la Generalitat de Lérida, juzgamos interesante hablar con el señor Valdeoriola respecto a este particular.

— No ha habido tal crisis — nos dijo el nuevo comisario — si por tal ha de entenderse la dimisión del señor Bellí, suponiendo que fuera por desavenencias de carácter político con quienes le confrieron la representación que sigue teniendo como diputado.

Por el contrario, las organizaciones de Esquerra Republicana en Lérida están satisfichimas de la gestión del señor Bellí en su noble representación de comisario de la Generalitat y de diputado constituyente.

Así lo demostró la Asamblea celebrada en la Juventud Republicana de Lérida, que más que un acto de adhesión constituyó un homenaje al comisario de la Generalitat dimisionario.

Lo ocurrido ha sido simplemente — agregó el señor Valdeoriola — que la obligada estancia de los diputados a Cortes en Madrid con motivo de la discusión del Estatuto, alejaba permanentemente al señor Bellí de la Comisaría de Lérida, y a repetidas veces el mismo señor Bellí había rogado que se le rele-

A las doce, en la Sala de Exposiciones del Ateneo de Tarragona ha sido abierta la exposición de manuscritos, retratos y demás datos biográficos de Martí.

A las seis de la tarde, en el salón de actos del Ateneo se ha celebrado una velada necrológica bajo el siguiente orden:

Don Manuel Miró Esplugas, presidente del Ateneo, ha abierto el acto; don Antonio Quintana, secretario de la Sección de ciencias del Ateneo, ha disertado bajo el título «Antonio de Martí Franquet, ciudadano y hombre de ciencia».

Seguidamente, don T. Font Quert, de la Academia de Ciencias de Barcelona, ha disertado sobre «La obra botánica de Martí»; después, don J. Escalera Graells, presidente de la Sociedad Española de Física y Química de Madrid, ha disertado sobre «La tarea de Martí en el campo de la química».

Todos los oradores han sido aplaudidos. El señor Miró Esplugas ha cerrado el acto.

Después se ha dirigido a Madrid el siguiente telegrama:

«Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública: Llegados representantes de Universidades, Facultades, Academias, Sociedades, entidades científicas, Ayuntamientos, Institutos, reunidos conmemoración primer centenario insigne hombre de ciencia tarraconense Martí, ruegan en carecidamente a V. E. conceda Instituto de Tarragona denominación Instituto Martí Ordeña. — Lloret, alcalde.»

Por la tarde, los señores delegados han visitado las murallas de la nerópolis romana y monumentos.

Entre las numerosas adhesiones recibidas figura la del ministro de Hacienda, señor Carner, el cual se ha hecho representar en este acto por el presidente de la Sociedad Española de Física y Química de Madrid, señor Moles.

ÚLTIMOS BLENORRAGIA

ADELANTOS CIENTÍFICOS Y SUS COMPLICACIONES

CURA RADICAL, POR CRÓNICAS QUE SEAN

Rbla. Cataluña, 15
Pronto calle Unión
De 10 a 1 y de 4 a 9
Festivos de 10 a 1

El viaje del Presidente de la República a Santander

Santander, 21. — El Presidente de la República oyó misa temprana, emprendiendo luego la excursión a Castro-Urdiales. Fué ovacionado en todo el trayecto. Al llegar a Castro-Urdiales se repitieron las manifestaciones de júbilo, y el pueblo se abalanzó sobre el coche pretendiendo que el señor Alcalá-Zamora fuera a pie, como así lo hizo, confundido con el pueblo. Se dispararon cohetes y las bandas de música tocaron el Himno de Riego.

En Castro-Urdiales, el recibimiento tributado al jefe del Estado ha sido grandioso.

El señor Alcalá-Zamora estuvo en el Ayuntamiento y en el teatro Circo, donde fué obsequiado con un banquete.

A los postres llegó la masa coral de Castro-Urdiales, que interpretó varias composiciones de carácter regional.

El Presidente fué despedido entusiastamente por el pueblo. Todo el vecindario acudió a despedirle y no cesó de vitorearle.

El señor Alcalá-Zamora manifestó al alcalde que transmitiese a sus convecinos la gratísima impresión que conservaría de la visita a Castro-Urdiales.

Después de haberse despedido de los amigos y de haberse despedido de los amigos y de haberse despedido de los amigos, se dirigió a Santander y se trasladó al «Miguel de Cervantes», donde cambió de ropa. A las once de la noche desembarcó para dirigirse al teatro Pereda, donde se ha celebrado una función de gala por la compañía del Teatro Lara, de Madrid.

La abolición de la Volstead Act

Los vinivíticos tores catalanes afirma el señor Farreras y Durán - no tardarán en establecer contacto con los compradores norteamericanos

La prensa diaria ha venido dando cuenta de los preparativos que realizan las casas importadoras norteamericanas, en previsión de que sea abolido la Volstead Act, que dá origen a la prohibición de venta de bebidas alcohólicas en el territorio de los Estados Unidos de América.

Según parece, va a quedar instalada en Londres una oficina central de compras. Los franceses ya han entablado negociaciones con los norteamericanos, con ánimo de realizar grandes cifras de negocios.

Uno de nuestros redactores se entrevistó con el señor Farreras y Durán, secretario del consejo de Agricultura de la Generalidad, para inquirir las disposiciones que hayan sido adoptadas ante un hecho que puede ser de tanta trascendencia para la economía de Cataluña.

— Creo que tendremos que actuar rápidamente — dijeron el señor Farreras y Durán —, y si no se ha adoptado ya una providencia inmediata para congregar en Asamblea a todos los elementos interesados, es porque, ausente estos días el señor Maciá, no he podido conferenciar con él con toda la extensión que reclama asunto de tanta importancia.

Ocupando Barcelona y Tarragona lugares tan destacados en orden a las producciones vinivíticas — agrega el señor Farreras y Durán —, hemos de sentirnos esperanzados ante las perspectivas halagüeñas que presenta la posible abolición de la ley seca. El triunfo de los húmedos supondrá una base de riqueza muy interesante, por lo que estimo que será indispensable pertraherse adecuadamente para hacer frente, con garantías de acierto y de éxito, a todas las suges-

La Asamblea provincial del Partido Radical

Convocados por el Comité provincial del Partido Republicano Radical, se reunieron ayer, en el Club Republicano del Paseo de Gracia, los presidentes de los Comités municipales, los de los centros y entidades afiliados al Partido y los concejales que los representan en los pueblos de la provincia de Barcelona.

Ocuparon la presidencia de la Asamblea, en representación del señor Serrallera, presidente del Comité provincial, de la demarcación de Barcelona, el presidente del Consejo regional, don Juan Pich, y los miembros del expresado Comité, señores Guarnabens, Sedó, Polo, Espinal y Pérez de Rozas, con el secretario general del Censo y elecciones, señor Palma.

Abierta la sesión, pronunció un interesante discurso el señor Pich, en el que expuso detalladamente la política desarrollada hasta el presente por el Partido Radical, política — añadió — que ahora se acabará de hacer llegar, en plan también de reorganización, a todos los pueblos de Cataluña. A este fin anunció, para el próximo domingo, la celebración de una Asamblea en Gerona, que será análoga a la que tuvo efecto últimamente en Tarragona y que tanto éxito había alcanzado. Dijo después que a la Asamblea de Gerona le seguiría otra a Lérida, ambas de estructura del Partido Radical, con vistas a la autonomía de Cataluña y de conformidad con las normas dictadas por el jefe del Partido, señor Lleroux.

Terminado diciendo el señor Pich que él no aspiraba a ningún cargo público y que si se entregaba, como lo hacía, en cuerpo y alma a los trabajos del Partido, era sólo mirando por el bien de Cataluña y por la grandeza y prosperidad de España.

Grandes aplausos subrayaron las manifestaciones del señor Pich.

A continuación hablaron el ex presidente del Comité provincial, señor Polo; el señor Coll, alcalde de San Celoni; el señor Fuster, representante de San Pedro de Riudevitilles; el alcalde de la misma población, don Jaime Romeny, y el juez municipal de Calella, señor Masuet, abundando todos en los mismos con-

Ayer, en Badalona

Clausura de la exposición de la marina badalonesa

La entidad Agrupación Excursionista de Badalona, con motivo de la Fiesta mayor de la vecina población, organizó una interesante exposición dedicada a la marina badalonesa, la cual ha estado estos días visitadísima y muy elogiada.

La exposición fué instalada en la Escuela Elemental del Trabajo.

Ayer, por la tarde, se celebró, en el salón de la indicada Escuela del Trabajo, el acto de clausura de la exposición, con una sesión literario-musical, a la cual asistió numeroso público y la presidió el eminente poeta don Apelles Mestres.

Abrió el acto don Francisco Prat, en nombre de la Agrupación Excursionista. Hizo un resumen de la obra cultural de aquella entidad. Seguidamente hubo un recital de poesías, todas de ambiente de mar, por don Francisco Domingo y don J. Duatis.

La segunda parte del programa estaba dedicada a poesías y cantos del poeta don Apelles Mestres, interpretados por la cantatriz Coloma Casals, acompañadas al piano por la señorita Josefina Busquets.

En último lugar, don Apelles Mestres se vió obligado a dirigir la palabra al público en estos términos:

— He de daros las gracias por el honor que me habéis hecho al querer que preside este acto tan simpático para mí. Todo aquel que conozca mis obras ya sabrá que la mayor parte de ellas están dedicadas a la marina.

Las poesías *Els sardiners*, que hoy se ha recitado aquí, fué la primera obra de marineros que escribí, y de esto hace ya cincuenta años. El orador recuerda que en aquella época fué, junto con su mujer, a Caldetas, donde entonces nada más había la gente del pueblo, y los únicos forasteros eran ellos. Con este motivo, don Apelles Mestres refiere algunas anécdotas de entre aquella gente, y añadió que aquello le hizo interesarse por ellos y estudiar sus tipos.

Dijo que la mencionada poesía le proporcionó el éxito que él estima el más grande de su vida, con ocasión de que Massó y Torrents, en un grupo de pescadores, la leyó, y al acabar, uno de los del grupo preguntó de quién era aquel verso, pues parecía ser hecho por uno de los del oficio.

Acabó el señor Mestres elogiando la tarea de la Agrupación y de sus organizadores.

Además de los elementos de la entidad organizadora, asistieron al acto el diputado de la Generalitat senyor Barjau y el teniente de alcalde de Badalona señor Coll.

Información nacional

Ha muerto el escultor Coullant Valera

Madrid, 21. — En su domicilio de la calle Torrijos ha fallecido el escultor Coullant Valera, autor, entre otras obras, del monumento a Cervantes, erigido en la Plaza de España, de Madrid; el de Payada, en Santander; el de Carrero Enriquez, en Vigo, y el de Bécker, en Sevilla.

Había sido laureado en varias exposiciones.

Pidiendo la disolución del somatén

Lérida, 21. — El Ayuntamiento de Montblanc de la provincia de Tarragona, se ha dirigido al de Lérida pidiendo su adhesión a la petición que ha formulado al Gobierno solicitando la disolución del somatén. En su escrito el Ayuntamiento de Montblanc, dice que considera a los somatenes reaccionarios y monárquicos, habiendo observado que durante los sucesos pasados, una buena parte de los individuos que forman el somatén, estaba completamente identificado con los revoltosos y hasta complicados en algunas poblaciones.

Felicitación al alcalde de Sevilla

Lérida, 21. — El alcalde ha cumplimentado el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento en su última sesión. En virtud de ello, ha dirigido un oficio al alcalde de Sevilla, señor Labandera, haciendo constar la felicitación del Ayuntamiento de Lérida, por la conducta observada durante la celebración ocurrida en dicha capital andaluza.

Asamblea de ferroviarios

Lérida, 21. — Ha celebrado junta general extraordinaria el Sindicato Nacional Ferroviario, acordando no celebrar la Asamblea regional en Tarragona, de acuerdo con la consulta hecha a la Asamblea local. Se pasó a la discusión de asuntos generales, y se acordó, por unanimidad, dirigir un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros protestando contra el criminal atentado a la libertad y a la República, llevado a cabo en Sevilla y Madrid. Solicitan que el peso de la ley caiga sobre los responsables, y terminan ofreciéndose al Gobierno para la defensa de la República.

Lorenzo Garza triunfa en Santander

Santander, 21. — Con toros de Villagodio ha hecho su presentación en Santander el mejicano Lorenzo Garza.

Ha triunfado en toda la línea, habiendo sido muy aplaudido, cortando orejas y rabos en sus dos toros.

La afición comenta con encomio su actuación, reconociendo en el torero mejicano grandes dotes de valentía y arte que le sitúan entre las grandes figuras del toreo. — Pinillos.

Los deportados en Villa Cisneros

Las Palmas, 21. — A su llegada a Las Palmas serán puestos en libertad la mayoría de los que estaban deportados en Villa Cisneros. Los demás serán trasladados a la Isla de Fuerteventura, donde cumplirán el tiempo de confinamiento en libertad los siguientes: Antonio Mora Moreno, Aquilino Ferrer, Antonio Avila Valle, Angel Latorre Morales, Domingo Xixans, Enrique Zampere Pol, Francisco Ascaso Abadía, Jerónimo Torrevalle, José Giner Albarracín, José Rivas López, José Maner Jáuregui, José Plana Calmet, Juan Díaz Medina, Manuel García Pérez, Ramón Rivera Sol, Rufino Canto Palacios, Arsenio Gómez Esteve y Antonio Lázaro.

Quedarán en Fuerteventura Manuel Prieto, Tomás Cano Ruiz, Mariano Ascaso, Durruti, Ganda, Mayo, Sístero, Bucas y Pérez Felíu.

Llegada del aviador Mollisson

Nueva York, 21. — El aviador Mollisson ha llegado al aeródromo de Roosevelt Field, procedente de Saint John de Brunsvich. — Fabra.

Los indios insumisos

Delhi, 21. — El Comité ejecutivo de Mahasabha, que es la principal organización india, ha votado una resolución en la cual se pide a los indios que se opongan al plan de reforma comunal por todos los medios que estén a su alcance.

Por otra parte, el Comité ejecutivo de la Conferencia musulmana ha declarado que no considerará aceptable ninguna Constitución que no reconozca todas las reivindicaciones que los musulmanes tienen formuladas. — Fabra.

Vuelco de una camioneta y desgracias

Berlín, 21. — Una camioneta de la policía ha chocado hoy contra un árbol, y a consecuencia de ello ha resultado un agente de policía muerto y otros varios heridos.

El chofer, desesperado por lo que había ocurrido, se disparó un balazo en la cabeza y ha ingresado en el hospital en estado agónico. — Fabra.

Ha sido puesto a flote el «Niobe»

Kiel, 21. — Los restos del navío escuela «Niobe» han sido puestos a flote.

Inmediatamente se procedió a hacer una inspección en el interior del casco, y hasta ahora han podido ser retirados del mismo treinta cadáveres. — Fabra.

Nuevo ministro del Interior

Montevideo, 21. — Ha sido nombrado ministro del Interior don Alberto Demicheli. — Fabra.

Caída de un aeroplano

Guaymas, 21. — Un avión del Ecuador, que iba de Quito a Manta, ha caído a tierra en plena montaña.

El capitán Borja, que pilotaba el aparato, ha resultado muerto, y otro de los miembros de la tripulación gravemente herido. — Fabra.

El Congreso recusa al presidente Nephtali

Quito, 21. — El Congreso se ha negado a admitir que el señor Nephtali Bonifaz esté calificado para desempeñar el cargo de Presidente de la República.

La situación política es muy confusa y se teme que estalle un movimiento subversivo. — Fabra.

La política proteccionista inglesa

Ottawa, 21. — Con arreglo a los términos del acuerdo concluido entre Inglaterra y Africa del Sud, la Gran Bretaña percibirá unos derechos de aduana consideración sobre las narajas de países extranjeros y también sobre las uvas de parra.

Por otra parte, y en virtud de otros acuerdos que han sido concertados durante la Conferencia Interimperial, Inglaterra admitirá en franquicia diversos productos agrícolas canadienses y australianos, especialmente narajas y uvas. — Fabra.

GUERRA AL CALOR

A las playas de Badalona y Montgat acuden todos los días festivos más de 20,000 bañistas

Los amanececes festivos barceloneses ofrecen, en estos días de calor, un espectáculo pimpante y optimista. Las Ramblas se llenan de gentes con atuendo albo, cubiertas sus cabezas de los simpáticos gorritos norteamericanos y acusando bajo de los brazos la policromía de los abornoceros y los paquetes con las apetitosas viandas. De los grupos surgen ruidos y tonas colorinescas. Cruzan el espacio risas, gritos de alborozo, que contagian a unos y otros. Ante el espectáculo se piensa en que la felicidad de los mortales no es un mito. Y lo mismo que ocurre en las Ramblas se observa en los otros lugares de la ciudad, aun en los más apartados.

Hoy nos vamos a ocupar solamente de uno de los itinerarios que siguen estas gentes felices. Barcelona-Badalona-Mongat. Nos encontramos en la estación de Francia, punto de partida de los expedicionarios. La blancura de los trajes de la muchedumbre se destaca mucho más entre la negrura de las locomotoras y el color obscuro de los vagones de los trenes. En la estación, al concierto de risas y gritos de alborozo hay que agregar los pitos de las locomotoras, que esta vez resuenan en los oídos como manifestaciones de alegría. Son las once de la mañana.

— ¡Ha salido mucha gente para Badalona y Mongat? — preguntamos a un empleado ferroviario.

— Mucha. Este domingo se despacharon para dichos pueblos más billetes que el anterior.

— ¿Cuántos billetes se despacharon el pasado domingo?

— Por la estación de Francia y el Apeadero, 60,000 billetes. De éstos ponga usted 20,000 para Badalona y Mongat. Este domingo, dicha cifra será rebasada en unos cuantos miles más.

— ¿Muchos trenes?

— Todos cuantos hagan falta. Las compañías ferroviarias, convencidas de la razón que asiste al gobernador en los requerimientos que le ha hecho para que pongan al servicio del público cuantos trenes sean necesarios a fin de evitar que éste se vea obligado a viajar en los estribos, ha aumentado los servicios. Ahí tiene usted la prueba — dice el empleado señalando a un tren que está a punto de partir para Premiá y pueblos de la ruta.

Subimos al convoy. En efecto, los pasajeros no pueden ir más holgadamente. El que viaja en el estribo es por su gusto, no por necesidad, como acontecía antes de haberse ocupado de este asunto el señor Moles.

Llegamos a Badalona. La playa es un horniguero humano. Parece un campamento. Casetas, tiendas de campaña, algunas de éstas improvisadas con cuatro cañas y unas sábanas. El campamento se extiende hasta Mongat. En lo alto de casetas y tiendas de campaña, banderas catalanas, francesas, alemanas, tricolores, inglesas. Incluso ondea una bandera roja que hace de remate de una tienda de campaña en cuyo toldo aparecen pintados los emblemas comunistas, o sea la hoz y el martillo. También recorta el espacio la bandera de la cruz roja, que emerge de la tienda de campaña perteneciente a dicha institución. «El Tiburón», «Maricel», «La doncella de la costa», «El balneario de los belluguetes», «Las Delicias», «Mgr del Platas», en fin, todos los establecimientos de baños de la playa badalonense están animadíssimos. En algunos se han instalado altavoces que motivan bailes entre los bañistas.

Dígame — preguntamos al empleado de uno de los citados establecimientos balnearios —, ¿aumenta o disminuye la concurrencia de bañistas a esta playa?

— Aumenta. Fíjese en que el campamento llega ya hasta Mongat. Son tres kilómetros de casetas, baños y tiendas de campaña.

— ¿Los dueños de estas tiendas de campaña, pagan algún arbitrio por su instalación?

— Ninguno. La playa aquí, como en Mongat, es libre.

Campamento arriba llegamos hasta Mongat. Se repite la visión de la playa de Badalona, aunque en menores amplitud. Cuatro o cinco establecimientos de baños, mil o dos mil casetas y tiendas de campaña y una muchedumbre tumbada en la playa, de pie o braceando en el mar. Música de radio y de gramófono, risas, bailes y alguno que otro tango cantado por un emulo de Carlitos Gardel. Se huele a salobre y a «costillada». La mayoría de los establecimientos playeros de Mongat tienen restaurant.

La playa de Mongat debe su actual animación a un grupo de extranjeros residentes en Barcelona, especialmente alemanes. Hace siete años, a la playa de Mongat acudían los días festivos unas cuatrocientas personas. Plantaron sus tiendas de campaña los extranjeros. Comenzó a afiligrante. La playa de Mongat se fué poniendo de moda, y actualmente se calcula que todos los domingos se reúnen en ella de cinco a seis mil personas.

Semana final de la Escuela de Verano

La solemne clausura de la Escuela de Verano que con tanto éxito se ha celebrado tendrá lugar durante hoy, lunes, y mañana. El programa de la clausura es el siguiente:

Lunes, día 22. — Mañana, a las once, inauguración solemne de la Semana final, con asistencia del honorable Presidente de la Generalitat, consejero de Instrucción y autoridades académicas.

A las doce, ciclo de conferencias sobre «Los grandes problemas de la Educación moral». Conferencia a cargo de don Rodolfo Llopis, director general de Enseñanza.

Tarde, a las cuatro, visita a las exposiciones de la Escuela Industrial y de la Escuela del Trabajo.

Martes, día 23. — Mañana, a las nueve, primera sesión de la «Conferencia Pedagógica» sobre los «Problemas que plantea la enseñanza del lenguaje en Cataluña».

A las once, ciclo de conferencias sobre «Los grandes problemas de la educación moral en la Escuela actual». Conferencia a cargo del doctor Joaquín Xirau, director del

Homenaje al Químico Martí

Tarragona, 21. — Organizado por el Ateneo de Tarragona, han tenido lugar hoy los actos conmemorativos del primer centenario de la muerte del ilustre hombre de ciencia catalán, don Antonio de Martí Franquet (Martí Ordeña).

A las once de la mañana, en el salón del Ayuntamiento de Tarragona han sido recibidos por el alcalde, señor Lloret, y concejales, los señores delegados de las Academias y entidades de provincias que han visitado el Palacio Consistorial y la Diputación.

Noticias del Extranjero

La política alemana

Berlín, 21. — Según el periódico *Role Fahne*, el jueves último se celebró una conferencia secreta entre el general von Schleicher y los jefes sindicalistas y socialistas.

Según afirma dicho periódico, éstos se declararon dispuestos a admitir un gabinete presidencial, y parece que se ha llegado a una inteligencia acerca de diversos puntos esenciales.

Por otra parte, el mismo periódico dice que se ha concertado un acuerdo entre el jefe racista Strasser y un representante del partido del Centro, para la formación de un gabinete presidido por el general von Schleicher.

En este gabinete ocuparía la cartera del Interior el señor Strasser; los señores Paick y Greuning, nacionales socialistas, desempeñarían, respectivamente, las carteras de Justicia y de Aeronáutica, ésta de nueva creación, y el señor Stegerwald, perteneciente al partido del Centro, se encargaría del Ministerio del Trabajo.

Según el repetido periódico, se hablaba también del señor Brunning para la cartera de Negocios Extranjeros.

Por último, se afirma que el general von Schleicher conservaría la cartera de la Reichswehr, bien personalmente, o bien confiándola a una persona de su entera confianza. — Fabra.

Seminario de Pedagogía de la Universidad de Barcelona

Tarde, a las seis, recepción en el Palacio de la Generalitat. Conferencia previa del consejero de Instrucción, don Ventura Gassol, sobre «La infancia, educadora de la humanidad».

Noche, a las diez, festival en el Palacio de la Música Catalana, a cargo del Institut Català de Rítmica i Plástica, que dirige el maestro Juan Llongueras.

Agresión

A las dos de la madrugada, cuando salía de una taberna de la carretera de Casa Antúnez José Utrero, de treinta años, fué agredido por un desconocido, que con un palo le causó varias contusiones de pronóstico reservado. El agresor huyó y no pudo ser detenido.

SUCESOS

De la explosión de un artefacto oculto en un tablón

Los agentes de la Brigada Social procedieron a la detención de José María Codina Puignou y José Maldonado Sierra, como presuntos autores de haber llevado, el día 10 de diciembre último, un tablón, para que lo aserraran, a la fábrica de aserrar maderas establecida en 1 calle de Galileo, n.º 55, y al proceder a efectuar dicha operación el dueño de dicha fábrica, don Benjamín Farrés Llorach, y su hijo Anselmo, por hallarse los obreros de dicha fábrica en huelga, explotó un artefacto que iba incrustado en dicho tablón, resultando padre e hijo gravemente heridos.

Por dichos señores ha sido reconocido en las oficinas de la Brigada, como uno de los que llevaron el tablón, a José María Codina Puignou, no pudiendo decir con seguridad si el José Maldonado es el que acompañaba al Codina aquel día, aunque les pareció que era él.

También fué detenido Antonio Monfort García por aparecer como el que comisionó al Codina y al Maldonado para que se encargaran de llevar el tablón.

Los tres han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia.

Para suicidarse se da cuarenta y siete cortes con una hoja de afeitar

En su domicilio de la calle de Rocaher, n.º 10, Rita Rivas trató de poner fin a su vida dándose varios cortes en el cuello y brazos con una hoja de afeitar.

Se causó cuarenta y siete heridas, y en grave estado pasó al Hospital Clínico.

La presunta suicida tiene toda la cara y cuello desfigurados.

Ocupación de útiles para el robo

En una casa de la calle de Mariana Pineda fueron detenidos Manuel García Navarro y José Guerrero Miró, a los cuales se les ocuparon unas palanquetas y otras herramientas propias para el robo.

Para penetrar en la casa, los detenidos cortaron un cristal de una ventana.

Los Ayuntamientos de Cataluña dedicarán un homenaje a los parlamentarios españoles que han votado el Estatuto

La obra cultural del Ayuntamiento del Prat de Llobregat -- La urbanización de la playa -- La riqueza del Llobregat amenazada por la política de contingentes

Don Jaime Sellés es uno de los hombres que han trabajado con más fe y con mayor entusiasmo en favor de los agricultores para agruparlos y darles una organización adecuada a las funciones que tienen que ejercer.

Uno de nuestros redactores tuvo ayer oportunidad de hablar extensamente con el señor Sellés. Tras de expresarle algunos de los proyectos que han de ser acometidos inmediatamente por el Ayuntamiento del Prat de Llobregat, entre los que destacan, por su importancia, la creación de un grupo escolar, para el que han sido presupuestadas 500.000 ptas., y la urbanización de la playa, uniéndola, por medio de una avenida de 25 m. de anchura, a la calle de las Cortes, habiendo sido fijada en principio la cantidad de 25.000 ptas. para premios de los anteproyectos, refiriéndose a otros asuntos de evidente interés, dijo el alcalde del Prat:

«Me interesa ante todo que recoja usted una aspiración del Ayuntamiento del Prat, anticipo de la idea que ha de exponer a los demás Ayuntamientos de Cataluña para que sea llevada a la práctica.

Todos los diputados españoles que han venido votando el Estatuto de Cataluña se han hecho acreedores a nuestra gratitud. Tenemos el deber de tributarles el homenaje que merecen, y, por entenderlo así, pienso recabar la cooperación de todos los Municipios catalanes para que sean ellos los que se encarguen de expresar este anhelo a la Generalitat, con el fin de que ella encarece las iniciativas y les dé forma concreta.

Refiriéndose, por último, a la política de contingentes restringidos que vienen imponiendo algunas acciones, en perjuicio de la economía catalana, dijo el señor Sellés:

«Las medidas coercitivas que han implantado algunos países para defender, según afirman ellos, su economía, son injustas, innecesarias y lesivas.

Son injustas, porque hacen obligada la intervención de Juntas reguladoras mercedoras de todo respeto, pero que, como todas las obras humanas, han de adolecer de defectos. Sin pretenderlo pueden ser perfectos, pero, como todas las cosas, tienen sus defectos. Los contingentes restringidos que se imponen a los productores de frutas y verduras, que se ha dado en Bélgica, que se dictan normas en beneficio de las casas importadoras, que pasarían a ejercer de un monopolio.

Son innecesarias porque la política de contingenciación de las frutas y verduras se produce de manera automática en los grandes mercados distribuidores, como consecuencia de la ley inmutable de la oferta y la demanda, a la que quedan sujetas aquellas mercancías por su carácter marchitable con mucha mayor fuerza

que los demás artículos de consumo. Lesionan intereses que no pueden ser menoscabados. La política de contingentes aplicada por Francia a las importaciones de productos hortícolas y a las frutas supone para ella una merma de ingresos de más de 700 millones de francos, que están representados por los derechos de Aduana, transportes, salarios, impuestos fiscales, etc. Esto es, al esgrimir Francia contra nosotros una arma de doble filo, se hiera ella misma, perdiendo los aduaneros, y nosotros graves quebrantos que alcanzan, no sólo a los productores de las frutas y verduras, sino también a buen número de industrias, significativamente a las de abonos, embalajes, papelería, etcétera. La crisis de trabajo se acentúa como consecuencia de esas medidas prohibitivas, aumentando, por razón directa, el número de obreros en curso de huelga forzosa con toda su secuela de calamidades.

Nosotros, los agricultores de la comarca del Llobregat, si seguimos diciéndonos el señor Sellés, si podemos permanecer indiferentes ante las constantes agresiones que se hacen contra el patrimonio que hemos podido crear a costa de grandes esfuerzos. Se ha de tener en cuenta que todas las huertas fércas de este llano eran antes terrenos pantanosos, verdaderos viveros de anfoles transmisores de paludismo y cotos de caza donde distraían sus ocios algunos privilegiados de la fortuna. En algunos lugares, para sanear convenientemente las tierras y ponerlas en condiciones de ser cultivadas, han tenido que ser levantadas más de un metro y medio sobre su antiguo nivel, completándose esas obras con la del canal que nace cerca de San Vicente dels Horts, que las irriga y las fecunda.

«Los cultivos de cereales escasos y de insuficiente rendimiento han sido substituidos por la producción en gran escala de productos hortícolas, significativamente lechugas, escarolas, melocotones, ciruelas y melones, que son objeto de gran comercio de exportación. En este solo término municipal se obtiene una producción media anual de 30 millones de pesetas. El rendimiento bruto por hectárea puede ser estimado en 10.000 ptas., de las que 8.000 son invertidas en jornales.

«Todo el esfuerzo realizado por nosotros — termina diciéndonos el señor Sellés — puede malograrse si persiste la aplicación de la política de contingentes. Y lo más lamentable será que nuestra ruina habrá de repercutir sobre más de seis mil obreros, que por la fuerza de las circunstancias habrán de quedar en huelga forzosa. Interesa, por consiguiente, que tenga en cuenta el Gobierno nuestras alegaciones, amparándonos por ser de justicia.

Cerró el acto el diputado don Juan Estelrich, quien dijo que todos los que están hermanados por este acto, todos de ideologías tan diversas como la de la Libertad, dos conceptos casi idénticos en sus raíces.

Añadió que el problema que se está combatiendo tiene dos aspectos: el que se deriva del plano de igualdad en que han de estar situados todos los ciudadanos en cuanto al derecho de la cultura, y el que tiene en frente la sociedad, derivado de la explotación de las energías mentales de sus ciudadanos, que es el tesoro mayor que tiene un pueblo.

Subrayó la necesidad de una cultura de masas y de una política que llame «política de la letra impresa». A continuación citó los medios técnicos de cultura, aplicados a la educación del pueblo. Habló del papel de los intelectuales en la cultura ciudadana, trazando una curva de la evolución cultural de la humanidad, desde el «clan» en que el único elemento que tenía la hegemonía cultural era el mago, pasando por los diferentes estudios sociales, en los cuales, la cultura había ido ensanchando su radio de acción. Hasta la Revolución Francesa, que transformó a los intelectuales, entonces parásitos de los intelectuales, en directores del pueblo.

En este punto dijo el orador que se inicia actualmente el período en que el intelectual perderá esta función puesto que se tiende a dar a la colectividad social una mínima capa de cultura, educación del alma colectiva, que será la mejor preparación digna de la especialización individual propia de la cultura nueva.

El señor Estelrich acabó diciendo que todos los hombres son susceptibles de tener la llama del genio, y que si se acepta que los privilegios sociales están en el caso, más cabe aceptar que lo son los privilegios en la cultura.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

La campaña contra el analfabetismo

Un mitin del Ateneo Enciclopédico Popular

Tal como se había anunciado, ayer, por la mañana, en el Palacio de las Artes Decorativas de Montjuich se celebró el mitin organizado por el Ateneo Enciclopédico Popular, como prólogo de una intensa campaña contra el analfabetismo.

Presidió el acto Emilio Gale, del Ateneo Enciclopédico, quien dijo que esta entidad ha organizado una serie de actos, el primero de los cuales es este mitin. Recordó el historial cultural del Ateneo, evocó el nombre de Francisco Layret, uno de sus fundadores, y acabó diciendo que en esta empresa que se han impuesto desear la colaboración de todos los hombres de buena voluntad, sin distinción de matices, para poder decir más adelante que han librado al pueblo de un mal mediante el esfuerzo del mismo.

A continuación, el señor Gale concedió la palabra al doctor don Cosme Rufes, el cual, elocuentemente, presentó un cuadro sinóptico de la historia cultural de la humanidad, diciendo que la cultura siempre ha sido el vehículo ideal para las ideas rectoras y de justicia social. Al acabar su peroración, dijo que había llegado la hora de que la opinión colectiva de los pueblos sea la suma total de la conciencia de cada uno de los ciudadanos, perillada por la cultura.

El doctor Jaime Aguadé excusó su prometida asistencia y envió unas cuartillas, que fueron leídas por la presidencia. Decían que el analfabetismo es una de las herencias más funestas de la monarquía y uno de los puntales con el cual la monarquía pretende restaurarse. Añadían que para él, cultura ha de significar civilización y educación.

Las cuartillas acababan diciendo que había que hacer los hombres cultos con una noción del saber dedicada a una función social, a una disciplina colectiva.

A continuación habló don Antonio Muntaner, quien se adhirió a la campaña en elocuentes conceptos. Explicó su concepto de la cultura que arranca de la etimología del que tiene, una notoria raíz social. Dijo que sin destruir las zonas sociales impermeables, los esfuerzos de la cultura serán nulos, puesto que esta cultura no será la resultante de toda la conciencia social, sino que responderá lamentablemente, como ahora, a la de una selecta minoría, que por demasiado selecta no ha podido romper la corteza de una concepción rezagada.

Añadió que hay que hacer de la escuela una prolongación del hogar, y acabó diciendo que este problema no podría resolverse mediante las cooperativas escolares.

Don Ambrosio Carrión, presidente del Ateneo, hizo uso, a continuación, de la palabra. Afirmó que éste es el momento en que es más necesaria una movilización, para lograr en la nueva democracia el derecho a la cultura, único medio para llegar a la realidad de una sociedad nueva que consiga las reivindicaciones sociales. Acabó diciendo que hay que rechazar la cultura de clase para imponer una cultura integral.

En la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch

Ayer tarde celebró, en el local de la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch, entidad adherida a la Esquerra catalana, un importante acto político con motivo de la inauguración de la Sección femenina de dicha asociación.

Pronunciaron elocuentes discursos encaminados a requerir a la mujer para que aporte su concurso a la obra de la República, ya que ésta le ha concedido libertades que nunca habría podido lograr con el régimen monárquico. Esteban Tomás, Francisco Moreno, Daniel Bona, Juan Gil y las señoritas Concepción Muntané y María Teresa Gibert.

Esteban Tomás abogó, además, para la pronta constitución de un frente único de izquierdas republicanas, sacrificando, si es preciso, los matices que hoy les separan, aunque en el fondo les guía un mismo ideal.

El público, que llenaba a rebosar la sala de fiestas de la entidad, y entre el que se destacaban muchas mujeres, tributó a los oradores calurosos aplausos.

En la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch

Ayer tarde celebró, en el local de la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch, entidad adherida a la Esquerra catalana, un importante acto político con motivo de la inauguración de la Sección femenina de dicha asociación.

Pronunciaron elocuentes discursos encaminados a requerir a la mujer para que aporte su concurso a la obra de la República, ya que ésta le ha concedido libertades que nunca habría podido lograr con el régimen monárquico. Esteban Tomás, Francisco Moreno, Daniel Bona, Juan Gil y las señoritas Concepción Muntané y María Teresa Gibert.

Esteban Tomás abogó, además, para la pronta constitución de un frente único de izquierdas republicanas, sacrificando, si es preciso, los matices que hoy les separan, aunque en el fondo les guía un mismo ideal.

El público, que llenaba a rebosar la sala de fiestas de la entidad, y entre el que se destacaban muchas mujeres, tributó a los oradores calurosos aplausos.

En la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch

Ayer tarde celebró, en el local de la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch, entidad adherida a la Esquerra catalana, un importante acto político con motivo de la inauguración de la Sección femenina de dicha asociación.

Pronunciaron elocuentes discursos encaminados a requerir a la mujer para que aporte su concurso a la obra de la República, ya que ésta le ha concedido libertades que nunca habría podido lograr con el régimen monárquico. Esteban Tomás, Francisco Moreno, Daniel Bona, Juan Gil y las señoritas Concepción Muntané y María Teresa Gibert.

Esteban Tomás abogó, además, para la pronta constitución de un frente único de izquierdas republicanas, sacrificando, si es preciso, los matices que hoy les separan, aunque en el fondo les guía un mismo ideal.

El público, que llenaba a rebosar la sala de fiestas de la entidad, y entre el que se destacaban muchas mujeres, tributó a los oradores calurosos aplausos.

En la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch

Ayer tarde celebró, en el local de la Unión Republicana d'Esquerra de Coll-Blanch, entidad adherida a la Esquerra catalana, un importante acto político con motivo de la inauguración de la Sección femenina de dicha asociación.

Pronunciaron elocuentes discursos encaminados a requerir a la mujer para que aporte su concurso a la obra de la República, ya que ésta le ha concedido libertades que nunca habría podido lograr con el régimen monárquico. Esteban Tomás, Francisco Moreno, Daniel Bona, Juan Gil y las señoritas Concepción Muntané y María Teresa Gibert.

Esteban Tomás abogó, además, para la pronta constitución de un frente único de izquierdas republicanas, sacrificando, si es preciso, los matices que hoy les separan, aunque en el fondo les guía un mismo ideal.

El público, que llenaba a rebosar la sala de fiestas de la entidad, y entre el que se destacaban muchas mujeres, tributó a los oradores calurosos aplausos.

TEATRALES

TIVOLI. — Los rigores estivales no son bastantes para restar público a este espléndido teatro, no porque, como se sabe, cuenta con ventilación moderna, sino porque en su escenario triunfa de manera franca y contundente la revista de Paradas y Giménez y de los maestros Rosillo y Mollá. *La pipa de oro*, en la que los notables artistas de la compañía del Teatro Romea, de Madrid, consiguen ruidosos triunfos por su acertada y perfecta interpretación, lo que unido a la fastuosa presentación, justifica bien cumplidamente el éxito que ha sido la característica de esta temporada. Las funciones de hoy, lunes, serán destinadas al beneficio de la aplaudida vedette Liana Gracián, que con tantas simpatías cuenta en nuestro público, por lo que queda descontado el más franco *suces*. Mañana celebrará su beneficio el primer actor y director Joaquín Vall.

CÓMICO. — El cartel de este favorecido teatro se mantiene con las obras últimamente estrenadas, *Canta, Goyarre*, del maestro Alonso, y la revista *¡Así da gusto!*, de F. Padilla y E. Guiró, música de los maestros Soriano y Keppler Lais, que a diario cuentan con la preferencia del público que premia con sus continuos aplausos la impecable interpretación, a la par que la rica presentación, y por si esto fuera poco, la empresa ha dispuesto para mañana, martes, y pasado mañana, miércoles, la actuación extraordinaria, como fin de fiesta de los actores cinematográficos Stan Laurel y Oliver Hardy, verdaderos ases de la risa; así que no es aventurado vaticinar dos llenazos, de los que hacen época.

NUOVO. — La empresa de este teatro, en vista del continuado éxito que acompaña desde su debut a la compañía lírica de teatro cubano de José A. Mirandá, ha conseguido, después de laboriosas gestiones, que ésta prolongue una semana más su actuación, imposible ya de prorrogar más por los compromisos contraídos anteriormente. Así que el público está de enhorabuena, ya que podrá aplaudir unos días más a los nobles artistas cubanos, en las creaciones de *La Virgen Morena* y *Habana-New York*, y de modo especial el gran cantante Eduardo Brito, que con su refinado arte ha sabido cautivar al público en forma, no por lo justificada, menos remarcable.

VICTORIA. — La Compañía de revistas del Teatro de Maravillas, de Madrid, que con tanto aplauso actúa en este escenario, está dando fin a la excepcional temporada que ha desarrollado, con el éxito del maestro Rosillo, *Las mimosas*, obra en la que obtienen un señalado triunfo escénico las aplaudidas artistas Tina de Jarque y Olvido Rodríguez, junto con los graciosos actores Castrillo y Ornat, que a diario escuchan con aplauso del público que, afrontando los rigores de la estación, llena el teatro valientemente.

TEATRO LIRICO CATALAN

Parece ser que por parte de una significativa entidad catalana se ha contratado el Teatro Olympia para llevar a cabo en el mismo la ejecución de algunas obras de teatro lírico catalán.

Según rumores, la primera representación tendrá lugar el sábado, día 3 del próximo mes de septiembre, por la noche, con la reposición de la obra del maestro Morera, *Don Joan de Serrallonga*, y con la cooperación de los mismos artistas que la estrenaron.

REPRESENTACION EXTRAORDINARIA EN EL TEATRO GRIEGO DEL PARQUE DE MONTJUICH

Ayer tarde tuvo lugar, en el teatro griego del Parque de Montjuich, el festival Marató Xtra, a beneficio del Hospital de la Esperanza. Ante numeroso y selecto auditorio, la eminente actriz, de acuerdo con el programa ya conocido, recitó, como ella sabe, poesías de Guimerá, José Carner, Juan Alover, Jacinto Verdager y Maragall, y en la segunda parte representó la versión castellana de la famosa tragedia *Elektra*, de la que, como siempre, hizo una creación insuperable, siendo objeto de entusiasmadas demostraciones de aplauso repetidas veces, y en especial al finalizar el espectáculo, en que fue ovacionada.

Puede catalogarse entre los acontecimientos artísticos, este festival benéfico, del que guardarán grato recuerdo cuantos tuvieron el acierto de asistir a esta demostración del más refinado arte.

Por delegación expresa del Presidente de la Generalitat asistió a esta función el consejero señor Jové Sarroca.

Los socialistas

Ayer fué elegida la Comisión de Responsabilidades

En cumplimiento del acuerdo tomado en la Asamblea celebrada el 24 del mes pasado referente al nombramiento de una Comisión de Responsabilidades con objeto de depurar aquéllas, en que pudieran haber incurrido algunos elementos de la Federación, tuvo lugar ayer, en la Casa del Pueblo de la calle Nueva de San Francisco, la elección de la expresada Comisión.

Tomaron parte en la votación unos ciento setenta votantes, resultando elegidos Miguel Blasco Royo, José Vila Cuenca, Generoso Fernández Vivas, Francisco Puig Capdevila y Francisco Aramburu Martínez.

Obtuvieron también votos otros afiliados, si bien en número muy reducido.

Exportación de fruta fresca

Los permisos de exportación de fruta fresca a Francia para la tercera decena del corriente mes, serán entregados en las oficinas de la Sección Agronómica (Junteras, n.º 2, primer, cuarta), hoy, lunes, desde las diez de la mañana hasta la una, y de cuatro a seis de la tarde.

Convocatoria

La Sección Permanente de Organización y Trabajo del Centro Autonómico de Dependents del Comercio y de la Industria recuerda a sus asociados pertenecientes al ramo de Transportes, Aduanas, Consignatarios y similares, que el próximo martes, día 23, a las diez de la noche, tendrá lugar la constitución de su gremio (Transportes).

En cumplimiento de los deberes que la disciplina social impone, no duda la Sección convocante que los socios a quienes afecta la constitución harán acto de presencia.

La actuación del Partido Radical Socialista

Conferencia del diputado a Cortes don Francisco López de Goicoechea

En el local del casino radical socialista fué recibido ayer por la mañana por gran número de correligionarios el diputado a Cortes don Francisco López de Goicoechea. Le hicieron objeto de expresivas muestras de afecto y adhesión, viéndose obligado para corresponder a las mismas, a pronunciar un breve discurso.

Por la tarde, en el local del partido, en el Paseo de Gracia, pronunció el señor López de Goicoechea su anunciada conferencia sobre «La labor social de la República».

Se encargó de hacer la presentación del conferenciante, don Ramón Casals, Presidente de la Comisión municipal del Partido Radical Socialista.

El señor López de Goicoechea empezó dirigiendo un saludo a los correligionarios. Hizo a continuación la descripción del ideario del partido, que está libre de caudillajes, y en el que caben todos los hombres liberales que sienten ideas de superación.

Dice que el partido no puede quedar vinculado en algunos hombres, sino en los partidos que son en definitiva los que recogen los anhelos del pueblo.

Los gobiernos han de ser la proyección de los partidos en el Parlamento, debiendo tener como base sustentadora de su fuerza, los anhelos del pueblo.

La democracia hay que practicarla, conscientemente; respetando el derecho de los demás para que sea amparado el nuestro.

Estamos en plena revolución, y tenemos que dominarla para defender el bien de la patria.

Hemos hecho una Constitución en la que han quedado plasmadas todas las modalidades democráticas de la post-guerra. Todos han de vivir dentro de la constitución, que ampare por igual los derechos de las izquierdas y los de las derechas.

Encomia la labor realizada por las Cortes, glosando su intensa actuación. Se ha de vivir acatando la ley. El pueblo que no sabe hacer cumplir la ley, no es digno de ser gobernado libremente.

En España no se había podido gobernar porque lo impedían los antipáticos. Define lo que eran estos — el ejército y el clero — y la resistencia que oponían a toda labor de Gobierno, entorpeciendo su actuación, oponiendo un valladar infranqueable a todas las ideas liberales. Esos elementos han de quedar subordinados al interés general si aspiran a que se les respete.

Exigimos las responsabilidades de todos los que quisieron para que purguen sus delitos.

Se refiere al Estatuto catalán y la Ley agraria, indicando que algunos falsos republicanos se cobijaron bajo la bandera de la República para torpedear aquellos proyectos salvadores.

Lo único que podía argüirse contra el Estatuto era la capacidad o la incapacidad que pueda tener Cataluña para gobernarse.

Los radicales socialistas hemos reconocido sin reservas la capacidad que tenía Cataluña para gobernarse. No todos los Partidos han procedido así, y eso es cosa que deberá recordarla el pueblo catalán cuando vayan a solicitar sus votos los hombres que ahora se han opuesto solapadamente a sus aspiraciones.

Cataluña sabrá demostrar que es digna de la autonomía que recibirá de las Cortes Constituyentes.

Se refiere a la cuestión social, glosando los conceptos de organización que han de prosperar al correr de los días, yendo acompañados al ritmo de la evolución de la humanidad.

Señala el índice de la labor realizada en orden a mejoras sociales por el Partido.

Estudia su proyecto de ley encaminado a que queden asegurados los obreros contra todos los riesgos de privados del ejercicio de sus profesiones, señalando las mejoras que representará su implantación.

Se ha de acometer inmediatamente el problema del paro, dándole soluciones similares a las que han sido implantadas en Bélgica, Alemania e Italia.

Dirigiéndose a los catalanes, les dice que pronto vendrán a Cataluña todas las personalidades del Partido para ponerse en contacto con el pueblo catalán para recoger sus aspiraciones de justicia y de libertad.

Terminó exhortando a todos los afiliados al Partido para que se mantengan unidos, acatando la disciplina que no la imponen las personas, sino que es el sometimiento voluntario que ha de hacerse en honor y provecho del ideario como a todos los que sean buenos radicales socialistas.

ANUNCIOS OFICIALES

F. C. Metropolitano de Barcelona, S. A. (Transversal)

Se pone en conocimiento de los señores obligacionistas de esta Sociedad que pueden percibir el importe de los dos cupones n.º 27 y 28 de las emisiones 1924 y 1925, y 9 y 10 de la emisión de 1929, mediante el previo estampillado de los títulos a los efectos de la adhesión al Convenio que ha sido protocolizado en el manual del notario de esta ciudad, don José Faura Bordas.

Barcelona, 30 de Julio de 1932. — El Consejo de Administración.

Nota. — El Banco Hispano Colonial se encarga del pago de los dos referidos cupones y del estampillado de los títulos y delega, además, para efectuar también dichas operaciones, a los siguientes Bancos: Banco Arnús, Banca Marsans, S. A., Banco Comercial de Barcelona, Soler y Torra Hermanos y en las Sucursales y Agencias de dichos Bancos.

F. C. Metropolitano de Barcelona, S. A. (Transversal)

El Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, en la sesión celebrada el 20 de julio de 1932, acordó declarar que la adhesión al Convenio proyectado entre el F. C. Metropolitano de Barcelona, S. A., y sus obligacionistas, por parte de los poseedores de las Obligaciones de la emisión de 26 de marzo de 1929, avaladas por dicho Ayuntamiento, no implica merma ni novación de los derechos que ostentan los citados poseedores con relación a la Corporación municipal.

En ejecución del acuerdo expresado, se pone en conocimiento de los tenedores de dichas Obligaciones que, en lo sucesivo, se satisfará el importe de los cupones de dichos títulos a medida que sean éstos presentados al estampillado y queden sujetos al Convenio, y que se hará constar en ellos que el *aval queda subsistente en su integridad*, con lo cual, el estampillado no representará alguna de los derechos que ostentan respecto a la Corporación municipal en lo relativo al pago de cupones trimestrales al 6 por 100 y al reembolso del capital, en la forma establecida en las escrituras de emisión.

Barcelona, 30 de julio de 1932. — El Consejo de Administración.

Nota. — El Banco Hispano Colonial se encarga del pago de los referidos cupones y del estampillado de los títulos y delega, además, para efectuar también dichas operaciones, a los siguientes Bancos: Banca Arnús, Banca Marsans, S. A., Banco Comercial de Barcelona, Soler y Torra Hermanos y en las Sucursales y Agencias de dichos Bancos.

Cooperativa de Fluído Eléctrico, S. A.

Esta empresa recuerda a sus obligacionistas la conveniencia para los mismos de que procedan cuanto antes a presentar sus títulos para su estampillado a los efectos de la adhesión al Convenio propuesto por esta Compañía, el cual ha merecido ya, hasta el presente, la adhesión de un importante número de obligacionistas. Toda dilación en la aprobación del mismo redundaría en perjuicio de los propios obligacionistas, ya que implicaría un retraso en el pago del próximo cupón, venidero en 1.º de octubre. En cambio, la rápida obtención de las adhesiones necesarias para la validez del expresado Convenio representa la consolidación de la empresa y el poder ésta atender sus compromisos con relación al plan total de reorganización que tiene adoptado.

Recomendamos, pues, a todos los tenedores de Obligaciones que todavía no se han adherido al citado Convenio se apresuren a efectuarlo presentando los títulos en el despacho del notario señor Faura, Paseo de Gracia, n.º 41, o en la Secretaría de la Compañía, calle dels Arcs, n.º 10, o en el Banco Hispano Colonial, el que delega, además, para efectuar también el estampillado de las Obligaciones, a las siguientes entidades bancarias: Sindicatos de Banqueros de Barcelona, sociedad anónima Arnús-Garí, Banco Comercial de Barcelona, Banca Arnús, Banca Marsans, Banco Uguet Catalán, Banca Rosés, Garriga Nogúes Sobrinos, Banca Tusquets, Orzaes y Gorina.

LA DIRECCIÓN

Compañía General de Tranvías

Venciendo en 1.º de septiembre próximo el cupón n.º 21 de las Obligaciones al 6 por 100 de esta compañía, se informa a los señores tenedores que el pago del expresado cupón quedará abierto desde dicho día, a razón de 15 pesetas, deduciendo 2.º913 pesetas por los impuestos del Tesoro, en las siguientes casas de Banca: S. A. Arnús-Garí, Banca Marsans, S. A., Banca Arnús, S. A. y Crédit Lyonnais.

Barcelona, 16 de Agosto de 1932. — El Director, Alfredo Arruga.

Compañía General de Tranvías

Venciendo en 1.º de septiembre próximo el cupón n.º 37 de las Obligaciones al 6 por 100 de esta compañía, se informa a los señores tenedores que el pago del expresado cupón quedará abierto desde dicho día, a razón de 12.50 pesetas, deduciendo 1.803 pesetas por los impuestos del Tesoro, en las siguientes casas de Banca: S. A. Arnús-Garí, Banca Marsans, S. A., Banca Arnús, S. A. y Crédit Lyonnais.

Barcelona, 16 de agosto de 1932. — El Director, Alfredo Arruga.

Compañía General de Tranvías

Venciendo en 1.º de septiembre próximo el cupón n.º 37 de las Obligaciones al 6 por 100 de esta compañía, se informa a los señores tenedores que el pago del expresado cupón quedará abierto desde dicho día, a razón de 12.50 pesetas, deduciendo 1.803 pesetas por los impuestos del Tesoro, en las siguientes casas de Banca: S. A. Arnús-Garí, Banca Marsans, S. A., Banca Arnús, S. A. y Crédit Lyonnais.

Barcelona, 16 de agosto de 1932. — El Director, Alfredo Arruga.

Compañía General de Tranvías

Venciendo en 1.º de septiembre próximo el cupón n.º 37 de las Obligaciones al 6 por 100 de esta compañía, se informa a los señores tenedores que el pago del expresado cupón quedará abierto desde dicho día, a razón de 12.50 pesetas, deduciendo 1.803 pesetas por los impuestos del Tesoro, en las siguientes casas de Banca: S. A. Arnús-Garí, Banca Marsans, S. A., Banca Arnús, S. A. y Crédit Lyonnais.

Barcelona, 16 de agosto de 1932. — El Director, Alfredo Arruga.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO TIVOLI

Compañía del TEATRO ROMEA, de Madrid

ÚLTIMOS DIAS DE ACTUACION DE LA COMPAÑIA EN ESTE TEATRO

Hoy, lunes, grandes funciones en honor y beneficio de la vedette billarina LIANA GRACIAN. Tarde y noche, LA PIPA DE ORO, tomando parte en honor a la beneficiada LES TIBAL y RAY BEL. En la función de noche el formidable barítono cubano del Teatro Nuevo

EDUARDO BRITO cantará la famosa romanza de La Virgen Morena «Mi vida es cantar, y la salida de Los Gavilanes».

TEATRO CÓMICO

Hoy, lunes, noche, a las 10. Los dos grandes éxitos de la temporada

1.º *Canta, Gayarre.*

2.º La revista en dos actos, de enorme éxito

ASÍ DA GUSTO

Mañana, martes, y pasado mañana, miércoles. Fin de fiesta, dos únicos días de actuación de los verdaderos ases de la risa

Stam Laurel y Oliver Hardy

TEATRO VICTORIA

Compañía de revistas del TEATRO MARAVILLAS, de Madrid

Últimos días de actuación de la compañía en este teatro

Hoy, lunes, tarde, no hay función por celebrarse el banquete homenaje a la escultural vedette catalana TINA DE JARQUE, que se verificará a las dos de la tarde en el restaurante de la «Font del Gat».

Noche, a las diez, **YAYA FAMILIA** y el éxito bomba

LAS MIMOSAS

TEATRO NUEVO

El local más franco de Barcelona por su ventilación natural

Gran Compañía lírica de Teatro Cubano

Hoy, lunes, tarde, a las 4.30

Primera Matinée Popular

BUTACA, 2 PTAS.—GENERAL, 6.º00

Localidades regaladas 5 actos, 5

LA DOLOROSA

por MATEO P. GUITART. Debut de la primera triple cómica PEPPIA HUERTA, y

LA VIRGEN MORENA

Noche, a las 10.15. Éxito ratado de **LA VIRGEN MORENA**

por E. BRITO y la revista **HABANA-NEW-YORK**

Martes, noche, Gran función en honor del aclamado cantante ídolo del público **EDUARDO BRITO**

Grandioso programa.—Se despacha en taquilla y Centro de localidades.

CINE PRINCIPAL PALACE

Aparato Western Eléctric

Hoy, lunes, sesión continua desde las 4.30: Dibujos sonoros; Ay que me caigo!, por Harold Lloyd; La incorregible, en español, por Enriqueta Serrano y Tony D'Alci.

CINE PARIS

Tarde, 4.30 Noche, 9.45

DIBUJOS

EL ESTUDIANTE NOVATO

EL GRAN CHARCO

por MAURICE CHEVALIER

CHILE CINEMA

Paseo de San Juan, esquina Rosellón

Aparato Western Eléctric

Hoy, lunes, sesión continua desde las 4.30: Variedades Almira; Dibujos sonoros; Intrigas periodísticas, sonora, por James Dunn; Rindase, sonora, por Warner Baxter. — *Jueves*: Lo mejor es reír... en español, por Imperio Argentina.

CINE PARIS

Tarde, 4.30 Noche, 9.45

DIBUJOS

EL ESTUDIANTE NOVATO

EL GRAN CHARCO

por MAURICE CHEVALIER

CHILE CINEMA

Paseo de San Juan, esquina Rosellón

Aparato Western Eléctric

Hoy, lunes, sesión continua desde las 4.30: Variedades Almira; Dibujos sonoros; Intrigas periodísticas, sonora, por James Dunn; Rindase, sonora, por Warner Baxter. — *Jueves*: Lo mejor es reír... en español, por Imperio Argentina.

BOXEO NUEVO MUNDO

Barcelona - Ring

KID TUNERO

combatirá con

REGUZZONI

en la velada del miércoles, a beneficio de PONCE DE LEÓN

Un **MORALES - FLYN**

de semifondo y un ocho rounds

ERBA - OLIVER

FANTASIO

Hoy, lunes, tarde, de 4 a 8, y noche, a las 10

BRIGITTE HELM, en

EL DANUBIO AZUL

PROPIETARIOS

ADMINISTRACIÓN DE FINCAS

B. P.

BANCO

DE LA

PROPIEDAD

Cuentas Corrientes
Cuentas de Previsión
Valores y Cupones

COMPARTIMIENTOS DE ALQUILER

Ronda S. Pedro - Girona, 2 - Teléfono 51450

Escurriet triunfó en la carrera ciclista nacional de Faura. - Ramón Artigues, del C. N. Atléctic, campeón de Cataluña de los 2.000 metros mar libre. - Rafael Martínez i Jaime Machs, ganadores de las carreras del trofeo B. S. A. y Hospitalet. - Los partidos de Fútbol de preparación para la próxima temporada y los encuentros de la Mutual Esportiva de Cataluña.

Los amistosos de Fútbol

EN EL GUINARDO
U. S. DE SANS, 5
F. C. BARCELONA, 1

Ayer tarde, en el terreno del Guinardó, se jugaron dos partidos, el primero a cargo de la U. S. de Gracia (primero) y una selección catalana amateur, que acabó con el resultado de 5 a 0 a favor del primero, viéndose mejor juego por parte del Gracia. El equipo vencedor fué: Font, Estallé, Doménech, Palau, Delafuente, Torruella, Pellicer, Mesquita, Manuel, Ferrer y Palou.

Se jugó a continuación el del Sans y Barcelona, que fué de gran dominio del Sans. El Barcelona presentó un equipo muy joven para enfrentarlo con un equipo como el Sans. A los dos minutos de juego de la primera parte, en una gran escapada, Besolí consigue el primer gol para los suyos. Veintiocho minutos después, Escalá burla a las defensas del Barcelona y obtiene el segundo tanto para el Sans, y a los treinta y ocho minutos de juego, el mismo Escalá vuelve a batir a Orea y se apunta el tercer gol para el Sans. Acaba la primera parte sin alterar el resultado de 3 a 0.

Los primeros minutos de la segunda parte transcurrieron sin nada de importancia, pero a los veintisiete la cosa cambió, y Escalá marcó el cuarto gol de la tarde. Pocos minutos después Besolí aprovechó la oportunidad de escaparse de la pelota al portero del Barcelona para marcar el quinto gol. Después de este gol los azulgrana se relajaron y se vieron unos quince minutos de buen juego, que hasta entonces no se había visto.

Cuando faltaban pocos minutos para acabarse el partido, Romero, en un gran barullo ante la meta sansense, marcó el gol de honor para los suyos, y acabó el partido sin ninguna otra jugada interesante. Al acabarse el partido le fué entregada a la U. S. de Sans la copa donada gentilmente por el artista Raquel Meller.

Los equipos se alinearon a las órdenes del señor Rovira. U. S. de Sans: Doménech, Villacampa, Torredelló, Soligó, Burguete, Bertolí, Martínez, Besolí, Escalá, Mota y Perona. F. C. Barcelona: Orea, Chiriba I, Saura, Pujol, Parés (en la segunda parte Llatas), Llatas (en la segunda parte Parés), Obiols, Chiriba II, Romero, Pereira y Padilla.

SANTBOIÀ, 3; HORTA, 2
Ha sido un partido de prueba, de juego, pero sin ninguna clase de técnica. La primera parte terminó con el empate a un gol, obtenidos por Molner y Bernet. En la segunda parte, Berges consiguió otro tanto, y seguidamente Rovira establece otra vez el empate. Finalmente, Ribas obtenía el gol de la victoria del Santboià.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma: Santboià: Monteserrat, Petit, Castanera, Palañá, Ribas, Hunnet, Malera, Capdevila, Font, Hunet y Rovira. Horta: Porta, Rovira, Casals, Baixé, Baudina, Puiggrós, Font, Martínez, Berges, Arnau y Bernet.

JUPITER, 3; GRANOLLERS, 1
En compensación al realizado traspaso del jugador Ubeda, se ha jugado en Granollers el partido amistoso de fútbol entre el Jupiter, de Barcelona, y el once local. El partido ha sido bien jugado por parte de ambos equipos. En la segunda parte, el Jupiter se afianzó el triunfo, consiguiendo marcar dos goles por medio de Mas y Parera.

En la primera parte, de dominio más igualado, el once del Pueblo Nuevo obtuvo un punto, y poco después, Fons, del Granollers, consiguió el empate. Cuidado del arbitraje el colegiado Armengol. A sus órdenes se alinearon los equipos de la siguiente forma: Granollers: Boter, Lladó, Miralles, Argemí, Sala, Rifá, Lluç, Garí, Torres, Pous y Guix. Jupiter: Francés, Claudio, Ibañez, Basilio, Flaquer, Ortuño, Va, Parera, Pueyo, Barceló y Ubeda.

ILURO, 2; BADALONA, 1
Partido en general entretenido, a pesar del calor. El equipo de Mataró se adjudicó la victoria mercedemente, puesto que jugó muy bien, especialmente en la segunda parte. También durante el segundo tiempo el juego fué más duro y se produjeron algunos incidentes sin importancia. En el primer tiempo el equipo de Badalona marcó un gol por mediación de Berrueto. El desarrollo de esta parte fué bastante insulso.

Después del descanso, y a poco de reanudar el juego, Mestres desizo el empate, y hacia la mitad del tiempo, Llopis, de un cabezazo, obtuvo el gol del triunfo. El árbitro Bertran alineó los equipos como sigue: Badalona: Florenza, Treviño, Omar, Xiol, Bosc, Josa, Millán, Forgas, Bertrán, López y Berrueto. Iluro: Novas, después Mas Vidal, Mas, Valls, García, después Trumes, Canal, Llopis, Torrents, Mestres, Palometes, Crespo y Navas.

ESPAÑOL, 4; MARTINENC, 1
Con objeto de entrenar sus equipos, el Español y el Martinenc celebraron un partido amistoso en el terreno de la carretera de Sarriá. La lucha en el primer tiempo no tuvo nada de atractiva. Los dos bandos se pasaron la pelota sin que se viese ninguna jugada de importancia. En el transcurso de esta parte, el Martinenc, que jugó con mucho entusiasmo, logró un gol, y pocos momentos después, el Español consiguió el empate. Juvé y Edelmiro fueron los ejecutores de la marca.

das, principalmente por parte del Español.

Este once aumentó el marcador con tres goles más, obra de Garreta, Prat y otra vez Garreta. Arribas actuó de juez, y a sus órdenes los dos equipos quedaron así formados: Español. — Florenza, Miró, Pérez (después Arater), Cristiá (después Trabal), Solé, Pausas, Prat, Redó, Edelmiro, Bosch y Juvé. En la segunda parte la delantera fué: Prat, Edelmiro, Garreta, Redó y Bosch. Martinenc. — Uriach (después Portabellá), Cadafalch, Viñas (después Altés), Renat, Altés, Rosalench, Síbecas (después Camacho, en el lugar de Altés), Fandos (en la segunda parte Vila), Besolí, Juvé, Xifreu y Casas.

LA ASAMBLEA GENERAL DEL C. D. ESPAÑOL

Tuvo lugar, en su terreno de la Carretera de Sarriá, la Asamblea general del C. D. Español. Se aprobaron por unanimidad, el acta de la asamblea anterior, el estado de cuentas y la memoria. Fueron nombrados secretarios interventores para la votación de los cuatro miembros que corresponden elegir a los socios don Julián Clapera y don Ramón Trabal. El acuerdo más interesante de la asamblea, fué el nombrar, por aclamación, presidente honorario del club, al ex jugador del mismo, Ricardo Saprissa, el cual reside actualmente en Costa Rica. También se acordó colocar una artística placa en el terreno de juego, recordando este acuerdo, para lo cual, los socios contribuirán, voluntariamente, con la cuota de 1 pta., y de no recaudarse la cantidad necesaria, la Junta directiva la completará.

Club Deportivo Español

De acuerdo con lo dispuesto por los vigentes reglamentos, se comunica a los señores socios del Club que hoy, lunes, y mañana, martes, de siete a nueve de la noche, y en el local social, tendrá lugar la votación para nombrar a los directivos representantes de los socios.

MOTORISMO

II CROSS MOTORISTA DEL COLL

Patrocinado por el Casal Català del Coll, en colaboración de una importante entidad motorista de las de más importancia en Cataluña, se organiza el II Cross Motorista del Coll para el próximo día 4 de septiembre. Han estado concedidos valiosos premios por personalidades y entidades motoristas de Cataluña. La prueba, por su importancia, se espera revestirá caracteres de acontecimiento, máxime contando con el apoyo de la Generalitat de Catalunya y autoridades barcelonesas, que muy gentilmente lo han ofrecido.

LA QUINCE MOTORISTA DE VIZCAYA OUTBOARDS

El día 29 se correrá la primera regata internacional sobre un recorrido de 20 kilómetros; el día 30 se celebrará el Campeonato de España sobre una distancia similar, y el día 31 tendrá lugar la prueba de carácter internacional, con un recorrido de 60 km.

Lavabos Cardona, Vergara, I

BOXEO

A BENEFICIO DE PONCE DE LEON

El invencible cubano Kid Tureno combatió con el primera serie italiano Reguzzoni.

En la reunión que para el próximo miércoles se ha organizado en el Nuevo Mundo habrá dos combates a diez rounds de los que llaman la atención por la emoción que en ellos puede haber. Volverá a actuar el cubano Kid Tureno, que va confirmando su clase. Su adversario esta vez es el primera serie italiano Reguzzoni, del que se dice que es hombre muy duro y con mucho ring, que ha hecho su carrera pugilística en América y que ha encontrado hombres como Baby Joe Gans, uno de los más clasificados en el peso medio.

Parce, pues, que Tureno tendrá que empinarse a fondo para seguir ostentando el título de imbato. Flyn-Morales y Erba-Oliver El combate de semifondo será el de los mediofuertes, Morales, que se ha captado las simpatías del público por su valentía en todos los combates, contra Flyn, que venció últimamente a Siciliano.

Morales, vencedor de Siciliano, tendrá que empinarse a fondo en los primeros momentos, ya que Flyn es hombre ducho y pegador que pone en peligro siempre a su contrario en cada golpe. Un ocho rounds habrá también entre Erba y Kid Oliver.

GRONOS HA VUELTO A ENTRENARSE

José Gironés ha reemprendido sus entrenamientos, si bien de forma ligera, para evitar que se le repida la lesión que se produjo.

NATACION

RAMON ARTIGAS, CAMPEON DE CATALUNA DE LOS 2.000 M. MAR LIBRE, LOGRO LA COPA DE LA GENERALITAT

Ayer por la tarde se celebró, ante gran número de personas, la sexta Travesía al puerto de Sitges, con la cual también se disputaba el Campeonato de Cataluña de 2.000 m. mar libre. La lucha por el primer lugar fué entre Artigues, del Atléctic, y Mateu, incluíndose la victoria a favor del primero. Hay que hacer destacar también la actuación del nadador de la Barceloneta, Olmos, el cual se clasificó en quinto lugar. La organización muy bien cuidada.

CLASIFICACION

Ramón Artigas, C. N. Atléctic, en 32 m. 5 s. (Primero de seniors). Juan Mateu, ídem, en 32 m. 21 s. Lorenzo Arranz, C. N. Barcelona, en 33 m. 21 s. Escudero, C. N. Barceloneta, en 33 m. 36 s. (Primero de juniors). Olmos, ídem, en 34 m. 9 s. (Primero de debutantes.) Cabejras, C. N. Barcelona, en 34 m. 18 s. Sabata, ídem, en 34 m. 29 s. Ricomá, C. N. Tarragona, en 35 m. 14 s. Segalá, C. N. Barcelona, en 35 m. 44 s. Dols, C. N. Tarragona, en 35 m. 55 s. Lucha, Olímpic en 36 m. 4 s. Juliá, C. N. Sitges, en 36 m. 38 s. Romans, Serra, Lluch, Moreno, Solé, Pujol, Amel, Muñoz (P.), Gumá, Pascual, Sala, Jorjá (J.), Calsina, Brana, Díaz, Castellvell, Ruiz, Granés, Romero, Carbonell, Pons, M. de Pedro, Pujol, Artigas (J.), Esquiro, Planas y Vidal.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de altura

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

Salto de longitud

Serra, Júpiter, 41 puntos; S. C. Mollet, 30 puntos.

ATLETISMO

EL PARTIDO MOLLET-JUPITER FUE GANADO POR ESTE ULTIMO

Ayer se celebró en Mollet un partido de atletismo entre el Jupiter de Barcelona y el Mollet. El Jupiter consiguió el triunfo, y por consiguiente la copa donada por el Ayuntamiento de Mollet. El señor Salvat, concejal que hizo la entrega y el señor Mañez delegado del Jupiter, cambiaron breves discursos al acabar el encuentro. Los dos hicieron votos para la prosperidad del atletismo. La organización a cargo del señor Falguera, coadyuvado por los señores Roses y Mañez, fué muy excelente.

De las marcas logradas hay que subrayar los 80 metros de Serra, los 800 de Clemente, y el lanzamiento del disco por Giménez.

RESULTADOS

80 metros lisos. — Serra, C. D. Júpiter, 9 s. 2/10; Coll, íd.; Carreras, S. C. Mollet, y Carol, íd. 100 metros lisos. — Clemente, Júpiter, C. D. 2 m. 10 s.; Boria, íd.; Falguera, S. C. Mollet, y J. Sans, íd. Lanzamiento del disco. — Coll, C. D. Júpiter, 9,27 metros; Carreras, S. C. Mollet, 8,61 metros; Jiménez I, C. D. Júpiter, 8,61 metros, y C. Sans, S. C. Mollet, 8,38 metros. Lanzamiento del disco. — Jiménez I, C. D. Júpiter, 31,16 metros; Coll, C. D. Júpiter, 27,34 metros; C. Sans, S. C. Mollet, 24,92 metros, y Carol, íd., 24,46 metros. Lanzamiento de la javalina. — Martín, C. D. Júpiter, 38,53 metros; C. Sans, S. C. Mollet, 37,65 metros; Cándido Sans, íd., 34,46 metros, y Jiménez II, C. D. Júpiter, 32 m. Salto de altura. — Ulled, S. C. Mollet, 1,575 metros; ex-aequo: Carol, S. C. Mollet; Serra, C. D. Júpiter, y Jiménez I, 1,55 metros. Salto de longitud. — Serra, Júpiter, C. D., 5,78 metros; Carreras, S. C. Mollet, 5,755 metros; Carol, íd., 5,52 metros, y Coll, C. D. Júpiter, 5,38 metros. Puntuación. — C. D. Júpiter, 41 puntos, y S. C. Mollet, 30 puntos.

Polisportiva

A. C. EULALIENSE, 2; MARINA, 0

Ayer, por la tarde, tuvo lugar este encuentro en el campo del primero de los dos equipos nombrados. Debido a la gran rivalidad existente entre ellos por pertenecer a la misma barriada, había una gran expectación por lo cual, el público que asistió al partido fué numerosísimo. El partido empezó a un tren muy vivo, pero pronto se notó la gran superioridad del Eulaliense, que dominó casi constantemente. El equipo vencedor estaba formado así: Marcos, Portet, García, Fusté, Serrano, Fanellos, Lázaro, Puigarnau, Molina, Chacon y Serrano (M.).

CICLISMO

ESCURRIET VENGE EN LA CARRERA FE FAURA

Valencia, 21. — Se ha corrido la carrera nacional organizada por el Club Ciclista Romero de Faura, sobre un recorrido de 212 kilómetros, Faura-Benicasil-Faura. La carrera cerció de interés, pues habiéndose organizado coincidiendo con el final de la prueba Barcelona-Madrid, los ases no han podido tomar parte en dicha prueba. El tren fué lentísimo a la ida y a la vuelta hubo un poco más de interés. Ganó la prueba Antonio Escurriet de Villanueva de Castellón, cubriendo el recorrido en 7 h. 24 m.; 2.º, Elviro Rodríguez, de Puebla Larga, a tres largos, y a continuación Pascual Martín, Albiñana, de Reus, Bachero, de Barcelona, Ginés Zanuy, Mateo, de Madrid, Ballester y Albiñana, hasta un total de diez y siete clasificados, sobre treinta y cinco que tomaron la salida.

MOTOS - CICLOS - SPORTS

SANROMÁ

Balmes, 62 :: BARCELONA

MARTINEZ VENGE EL TROFEO B. S. A.

Ayer domingo celebró el Sport Ciclista Catalá, con notable éxito, tanto en lo que afecta a la parte de organización, espectacular y técnica, la importante carrera en que se disputaban veinte premios, de los cuales era el primero una preciosa bicicleta de la citada marca. A las ocho de la mañana, el Jurado, después de la laboriosa operación de reparto de dorsales y comprobación, y de impresionar unas placas, testimonio de la animación de aquel acto, dió la salida a unos ciento diez principiantes, de los ciento treinta y siete inscritos que partieron veloces por la carretera del Litoral, a recorrer los 80 kilómetros que comprendía el circuito hacia Mataró, Coll de Parpers, La Roca, Coll de la Maña y por la zona física de Barcelona.

Los primeros momentos sólo se produjeron los desfogos de los más entrenados, continuando el grupo compacto por Badalona, Mongat, Masnou, Premiá, Vilasar y Mataró, a través de cuyo recorrido hasta los bañistas y playeros subieron a la carretera a contemplar el pase del enorme pelotón. Subiendo a Argentoná, no hay nada de particular, pues todos resisten los embates de los delanteros. Los que más se distinguen son Serrano, Planas y Andreu, que casi siempre llevan la inciativa, pero no consiguen escapar en las bajadas. Coll de Parpers, además de éstos los suben Casausá, Lluch, Roig, Ferrer, Casaban, Palanques, Ricart, López y Carbonés, pero corona, primero Planas, y luego, Andreu, cruzando el col de la Roca, y el de la Maña, en pasar por Granollers. En los bonitos llanos del Vallés, y a favor de la suave pendiente, el pelotón se rehace, y son unos veinte los que a 5 kilómetros de la meta forman la delantera, lo que hace presagiar una entrada en tromba. Sin embargo, una caída tonta, en el viraje antes de llegar al Laberinto, da lugar a que se desahice el grupo inclinando posiciones se escapa fuertemente Rafael Martínez, del Club de Graça, quien empinándose a fondo, como ha hecho en toda la carrera, ya que siempre ha ido en el grueso del pelotón, en un bonito sprint se lanza al ataque de la meta, que pisa primero, como vencedor indiscutible de esta bonita carrera, seguido de los demás, cuya clasificación es como sigue:

CARRERA CICLISTA EN LA FIESTA MAYOR DE IGUALADA

Carrera ciclista de tercera categoría y noéfitos, organizada por la Sección Deportiva de la Cooperativa La Igualadina para el día 25 del corriente, a las diez de la mañana, sobre el circuito siguiente: Igualada, Castellolí, Bruich, Esparraguera, Martorell, Masquefa, Píera, Vallbona, Capellades, Pobla de Claramunt, Can Ribá, Odena, Igualada. Total, 86 km. La lista de premios es la siguiente: 1. Copa del M. I. Ayuntamiento y 75 pesetas. 2. Copa Calisay Mollfuleda y 55 pesetas. 3. Un objeto y 35 ptas. 4. Un objeto y 25 ptas. 5. Un objeto y 15 ptas. 6. Un objeto y 10 ptas. 7. Un objeto y 5 ptas. 8. Diversos premios hasta quince clasificados. Punto de inscripción: Cooperativa La Igualadina, Ramba del general Vives, 7 y 9. Finaliza el plazo de inscripción a las doce de la noche del día 24. Nota. — Para tomar parte en esta carrera, los corredores vendrán obligados a presentar la licencia del presente año de la U. V. E.

Para el próximo jueves

UNA GRAN VELADA EN EL VELODROMO

GRAN OMNIUM DE TRES NACIONES Y LA PRESENTACION DE TRUENA

Es realmente, una reunión de envergadura y oportunidad la que se ofrece en el Velódromo de Sans. Cañardo, el campeón de España formará con Truena, cuyo renombre internacional ha pasado a primer plano con la Vuelta a Francia, han de constituir un excelente «cambio» español. Maclair, el duro «rouleur» galo, buen «sprinter» además, tendrá en Roger uno de los animadores más codiciosos y tenaces en la Barcelona-Madrid un secundador valioso. Meini el «sprinter» más desatado de la prueba, vencedor en Lérida y Guadalajara delante del nutrido pelotón va con nuestro conocido Cavallini. Estos tres equipos han de ofrecer una batalla interesantísima en la disputa de un «omnium» en el que deberán poner todo su empeño para lograr el triunfo para la representación que les es atribuida. Y parte de la lucha que debe dar emoción si en ella se interpone el empujón profesional y el deseo de triunfar, ha de ser interesante ver en la pista al gran trepador internacional, a Vicentuo Truena que ha sido el mejor escalador en la mejor prueba ratera y que en este aspecto, es indiscutiblemente un «as» mundial.

Los nuevos conquistadores de la exploración científica a la estratosfera

Los rayos cósmicos aumentan mucho en intensidad. A 16.000 metros la visibilidad era perfecta, dice el profesor Piccard. El profesor Piccard ha hecho algunas manifestaciones acerca de su última exploración científica a la estratosfera. Después de agradecer a Bélgica todo cuanto ha venido haciendo para procurar los fondos necesarios a esta segunda ascensión, dijo que los resultados obtenidos esta vez son sensiblemente más importantes que la vez primera. La salida de Dubendorf fué mucho más favorable que la de Augsburg, región donde los vientos son muy fuertes. Cuando la primera ascensión alcanzaron la altura de 15.000 metros tras veintiocho minutos. Ahora han podido elevarse gradualmente y han llegado a los 16.000, después de varias horas de ascensión. El profesor repitió que a 16.000 metros la visibilidad era perfecta, distinguiéndose las montañas, los lagos, los ríos y las llanuras. A propósito de la cuestión de los rayos cósmicos dijo que en efecto en la estratosfera aumentan mucho en intensidad. El experimento ha sido hecho sobre un pequeño tubo situado especialmente. Apenas el globo que vibraba en el tubo como un «líquido». Estas vibraciones aumentaron en intensidad a medida que el globo subía. Terminó diciendo que después de los estudios que habrán de hacerse sobre los resultados obtenidos en esta nueva ascensión podrán darse detalles interesantes sobre los rayos cósmicos.

Barcelona, perla del Mediterráneo Desde el mes de mayo han llegado a Barcelona, por vía marítima, trece navíos conduciendo 7.840 turistas, en su mayor parte ingleses

mente Barcelona son empleados y pequeños burgueses que se acogen a los beneficios que les reportan las organizaciones turísticas, las que se encargan de preparar las excursiones veraniegas a base de la cuota módica que suelen pagar periódicamente los viajeros.

De los trece navíos de turistas que han visitado el puerto de Barcelona desde el mes de mayo último, doce conducían caravanas de ingleses, siendo el otro vapor alemán. La lista de los barcos que han

conducido turistas a Barcelona está constituida como sigue: Vapor alemán «Oceana», con 254 «turistas»; Vapores ingleses: «Viceroy of India», con 564; «Monroe», 778; «Montclare», 810; «Monroe», 805; «Homeric», 688; «Oxford», 386; «Oxford», 521; «Britania», 231; «Lapland», 634; «Mongolia», 860; «Oxford», 493; y «Montclare», 831.

Como puede verse, hay vapores, como el «Oxford», que ha hecho ya tres viajes; y dos viajes el «Monroe» y «Montclare».

CRONICA TAURINA

UNA BUEYADA

De los seis toros que por el portón de los chiqueros salieron ostentando la divisa de don Antonio Luis Sánchez y Sánchez, todos, excepto el sexto, tenían mansuétude para cuarenta ganaderías, y eso que los ganaderos precisan mucho mansuétude para sus reses. Por estar burlado de los cuartos traseros y tener preparada la vista volvió a los corrales de chucero, marcado con el n.º 89. Fué substituído por un buey de la ganadería de don Ramón Mora, que se lidió en quinto lugar. No quiso el toro del ganadero gaditano dejar en mal lugar a las reses del salmantino, y compitió, en cuanto a mansu, con los novillos que le precedieron. Echándose los caballos encima, arrojándose los varas y garras, sitiándose los peones a la derecha de los picadores, haciendo, en fin, cuantos estaban en el ruedo, un rollo de papel sónico con el Reglamento, tomaron, las seis reses que llegaron a la muerte, hasta veintidós puayazos. Todos los novillos, excepto el tercero y el sexto, llegaron a la muerte defendiéndose, desarmando y no dejando colocar al torero.

Polisportiva

El sexto toro, «Emigrantero» de apodo y con el n.º 35 en el costillar, tenía usía. Todo un toro, jabonero, cornicorto, bravo hasta la exageración, comiéndose el capotillo, llegaba hasta los peones. Poco le duró el tipo a «Emigrantero». Por los chiqueros había salido el toro. Las figuras que cogen de largo al becero y se adornan y componen la figura a toro pasado no podían con el bruto que, por atavismo, llevaba en su sangre la de Trespalacios y Veragua. Los peones se encargaron de acabar con él. Por tres veces lo recortaron con saña, cebándose al doblarlo, haciéndole crujir la osamenta. Le partieron una mano. Con el capote, el torero de la indolencia, Gitanillo de Camas, estuvo indolente y embarullado. A pesar de tener quebrada la mano derecha podía el toro con el torero, y de cualquier modo, haciéndose un lío con el percal, lanceó movido, y de este punto hasta que murió, la lidia que se le dió a «Emigrantero» fué de pueblo, pero de pueblo de la peor clase. Cinco puayazos tomó este toro de Antonio Luis Sánchez, cinco puayazos, propinados sin estilo, a jornal, como si se tratase de algo obligado. A ninguno de los que llevaban prendida la castañeta le hirvió la sangre al pisar el ruedo «Emigrantero»; a la defensiva le torearón; le prendieron los garapillos de cualquier modo, y Gitanillo de Camas, tras una faena embarullada, desahogada y medrosa, sin templar, ni mandar, ni torear con ninguna de las dos manos, se lo quitó de encima de dos pinchazos y una estocada delantera alargando el brazo. ¡Lástima de toro!

Grandioso éxito de El Rodeo en Gijón

Gijón, 21. — La presentación de El Rodeo en esta plaza ha constituído un grandioso acontecimiento, habiendo sido vendido todo el taquilla. El público siguió con interés creciente todas las evoluciones arriesgadas de los jinetes de El Rodeo, tributandoles continuadas y grandes ovaciones. Charlot, Chispa y sus compañeros han estado colosales, causando la constante hilaridad del público, cuyo regocijo se ha traducido en aplausos. Catalina ha toreado bien, matando con fortuna, siendo, asimismo, ovacionado. Abranches.

Cursillo de Verano Asociación de licenciados en Administración pública

En la Escuela de Administración de la Generalitat de Catalunya (calle del Obispo, n.º 6) durante la presente semana se celebrarán las siguientes conferencias, que forman parte del cursillo organizado por la Asociación de Licenciados en Administración pública: Hoy, lunes, a las siete y media de la tarde: «Principios de la Constitución de la República Española», a cargo de profesor de Derecho público don José Xirau. Jueves, día 25, a las siete y media de la tarde: «Instituciones para el crédito local», a cargo del profesor don Juan Pelegrí Nicolau, jefe de la Sección de Hacienda de la Generalitat de Catalunya. Estas conferencias son públicas.

CASA DE CARIDAD

SERVICIO PÚBLICO DE POMPAS FÚNEBRAS DIRECCION Y OFICINAS: Edificio de la Casa de Caridad, calle de Torres Amat, 8 (cerca de la Plaza de Sepulveda). Teléfonos 16524, 16525 y 16526. SUBCENTRALES: Calles de la Cruz Cubierta, 91 (Teléf. 33761) y Clot, 80 (Teléf. 50461). STURCERALES: Sarriá, Calle Mayor, 49. Teléf. 73632. Pueblo Nuevo, Paseo del Triunfo, 17. Teléf. 52012. San Andrés, calle de San Andrés, 221. Teléf. 51051. Les Corts, Plaza del Centro, 4. Teléf. 33471. BADALONA: Real, 110. Teléf. 87. B. HOSPITALET: Central, calle de Laureano Miró, 60 (Teléf. 33). SUCURSIALES: calles del Progreso, 51 (Teléfono 1127), y Pi y Margall (Teléfono 3126). SANTA COLOMA DE GRAMANET: Atrás Clavé, 13.

CASA DE CARIDAD

SERVICIO PÚBLICO DE POMPAS FÚNEBRAS DIRECCION Y OFICINAS: Edificio de la Casa de Caridad, calle de Torres Amat, 8 (cerca de la Plaza de Sepulveda). Teléfonos 16524, 16525 y 16526. SUBCENTRALES: Calles de la Cruz Cubierta, 91 (Teléf. 33761) y Clot, 80 (Teléf. 50461). STURCERALES: Sarriá, Calle Mayor, 49. Teléf. 73632. Pueblo Nuevo, Paseo del Triunfo, 17. Teléf. 52012. San Andrés, calle de San Andrés, 221. Teléf. 51051. Les Corts, Plaza del Centro, 4. Teléf. 33471. BADALONA: Real, 110. Teléf. 87. B. HOSPITALET: Central, calle de Laureano Miró, 60 (Teléf. 33). SUCURSIALES: calles del Progreso, 51 (Teléfono 1127), y Pi y Margall (Teléfono 3126). SANTA COLOMA DE GRAMANET: Atrás Clavé, 13.

CASA DE CARIDAD